
Como parte de los festejos del 
Día del Padre, el Gobierno 
de Veracruz, la Secretaría de 
Salud y Servicios de Salud de 
Veracruz, en coordinación 
con el Ayuntamiento de 

Tuxpan llevaron a cabo 
un torneo de futbol en el 
Estadio Municipal Álvaro 
Lorenzo Fernández.
En estas actividades 
deportivas estuvieron 

presentes el Lic. Jorge 
Sisniega Fernández, 
director administrativo 
de Servicios de Salud de 
Veracruz; el alcalde José 
Manuel Pozos Castro; el 

Dr. Meynardo Maldonado 
Méndez, secretario general 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Secretaría 
de Salud (SNTSA) Sección 
26, Zona Norte. P.1B    

 

Niño muere tras enterrarse 
una varilla en la frente 
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Confirma Cuitláhuac aumento 
salarial a docentes de Veracruz 

P.6B

Se reúne Roció Nahle con Juan 
Javier Gómez Cazarin, "Chio es 

la buena". P.7A

AMLO ‘cocina’ ley de 
protección animal que 

enviará al Congreso P.6B

China y EU buscan crear grupo 
de trabajo para luchar contra el 

tráfico de fentanilo P.4B

Para evitar brotes de 
Dengue, además de otras 
enfermedades virales, 
autoridades del Centro 
de Reinserción Social 
(Cereso) de este municipio, 
han iniciado una intensa 
campaña de fumigación al 
interior y los alrededores 
de la penitenciaria, para 
evitar la propagación de 
enfermedades. 

En estas acciones 
participan autoridades 
del Sector Salud de la 
Jurisdicción Sanitaria 
número 3, esto a través del 
departamento de Vectores, 
quienes continuamente 
están realizando acciones 
de fumigación en el 
Cereso, para evitar que se 
genere un brote de Dengue 
al interior. P.2A

Ante el nulo avance en  
su caso, extrabajadores de 
la Secretaría de Seguridad 
Pública bloquearon por 
completo el bulevar Lázaro 
Cárdenas, para exigirle a la 
Fiscal General del Estado 
de Veracruz, Verónica 
Hernández Giadáns, se 
presenten avances en sus 
carpetas de investigación, ya 
que desde el mes de enero su 

caso está estancado. 
Los quejosos subrayaron 

que existe dilación y omisión, 
por parte de la Fiscalía en su 
caso, pues servirán qué desde 
hace un año no avance en 
su proceso, y desde el mes de 
enero el Fiscal de Distrito 
tampoco ha entregado 
resultados, aun cuando, según 
indican, les asiste la razón. 
P.3A

Reconocen labor de trabajadores del Sector 
Salud y los felicitan por el Día del Padre 

Fumigan 
Cereso de 
la ciudad  

Expolicías 
bloquean el 

bulevar Lázaro 
Cárdenas 

Establecen rutas y horarios para reanudar recolección de basura.

En Poza Rica 
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En un importante encuentro, autoridades municipales de la administración que encabeza el alcalde Fernando 
Remes Garza sostuvieron una reunión con los presidentes de comités vecinales. Durante la reunión, se 
abordaron diversos temas, entre ellos el anuncio de las nuevas rutas y horarios de recolección de basura, así 

como la escucha de las problemáticas de la ciudadanía y la solicitud de su estrecha cooperación para difundir la 
importancia de este servicio. P.3A
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Poza Rica, Veracruz 

Ayuntamiento 
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limpia  

pública 
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Fumigan el Cereso 
de Poza Rica 

Deslindan a elementos de la 
Policía Municipal en detención 

de menores activistas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Para evitar brotes de 
Dengue, además de 
otras enfermedades 

virales, autoridades del 
Centro de Reinserción 
Social (Cereso) de este 
municipio, han iniciado 
una intensa campaña de 
fumigación al interior 
y los alrededores de 
la penitenciaria, para 
evitar la propagación de 
enfermedades. 

En estas acciones 
participan autoridades 
del Sector Salud de la 
Jurisdicción Sanitaria 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Luego de ventilarse en 
redes sociales el presunto 
abuso de autoridad 

de parte de elementos 
policíacos, qué supuestamente 
sometieron a varias menores 
de edad durante la instalación 

número 3, esto a través del 
departamento de Vectores, 
quienes continuamente 
están realizando acciones 
de fumigación en el Cereso, 
para evitar que se genere un 
brote de Dengue al interior. 

Debido a que el centro 
penitenciario se encuentra 
ubicado en la ribera de un 
arroyo, personal sanitario 
fumigó el exterior y el 
interior del edificio y 
de manera paulatina se 
continuará  con el  interior 
de la prisión, posteriormente 
celdas y otros edificios o 
áreas que se encuentran en 
el cetro de la penitenciaria. 

Este operativo también 

abarca el sector de talleres, 
áreas de convivencia y en 
cada una de las oficinas 
administrativas, con la 
intensión de también 
erradicar los criaderos del 
mosco transmisor de vector. 

Se logró establecer 
que este programa de 
prevención es permanente 
y con el apoyo del Sector 
Salud, se busca erradicar 
y controlar algún brote de 
enfermedad en la población 
penitenciaria, donde 
aunque no se han ventilado 
casos de gravedad de este 
tipo de enfermedades, se 
podría generar algúna 
situación de riesgo.

de lonas y el tendero de 
denuncias feministas, con 
motivo del Día del Padre, 
autoridades municipales 
descartaron qué se trate de la 
Policía Municipal. 

En estos hechos se  
sostuvo qué no estuvo 
inmiscuido ningún elemento 
de la Policía Municipal, más 

bien se trató de elementos 
de la Policía Estatal, qué 
si intentaron realizar la 
detención de las activistas. 

Además se confirmó 
que los elementos de la 
Policía Municipal realizaba 
acciones de proximidad, y 
están capacitados en temas 
referentes a equidad de 

género, derechos humanos, 
entre otros, qué garantizan 
qué saben actuar en los casos 
de detenciones. 

Las autoridades  
destacaron que la Policía 
Municipal está para brindar 
seguridad y proteger a 
la sociedad, incluso este 
pronunciamiento también fue 
ratificado por la Comunidad 
Feminista de Poza Rica 
y fundación Casas de las 
Mariposa, quienes lanzaron 

un comunicado descartando 
de todo señalamiento a la 
Policía Municipal. 

En el documento las 
activistas denunciaron que 
fueron los elementos de 
la Policía Estatal, los que 
arrestaron a las menores, 
y  que incluso solicitaron 
12 patrullas para detener a 
cuatro jóvenes presuntamente 
menores de edad, además 
de que no respetaron los 
protocolos correspondientes.



Expolicías bloquean el 
bulevar Lázaro Cárdenas 

Ayuntamiento atiende 
limpia pública en Poza Rica

Establecen rutas y horarios para reanudar recolección de basura.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Ante el nulo 
avance en su caso, 
extrabajadores de la 

Secretaría de Seguridad 
Pública bloquearon por 
completo el bulevar Lázaro 
Cárdenas, para exigirle a la 
Fiscal General del Estado 
de Veracruz, Verónica 
Hernández Giadáns, se 
presenten avances en sus 
carpetas de investigación, ya 
que desde el mes de enero su 
caso está estancado. 

Los quejosos s 
ubrayaron que existe 
dilación y omisión, por parte 
de la Fiscalía en su caso, pues 
servirán qué desde hace un 
año no avance en su proceso, 
y desde el mes de enero el 
Fiscal de Distrito tampoco 
ha entregado resultados, aun 
cuando, según indican, les 
asiste la razón. 

Adder Óscar Juárez 
Téllez, representante legal 
de más de 400 expolicías, se 
reunió en la Fiscalía de esta 
ciudad con víctimas directas 
e indirectas, para solicitarle 
al Fiscal encargado del caso, 
qué les proporcione los 
avances, en el caso del pago de 
sus liquidaciones por despido 
injustificado. 

Aunque ya se solicitó a 
la Contraloría de la Fiscalía 
General del Estado, así como 
a todas las instituciones e 
instancias que pudieran 
contar con documentos 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

En un importante 
encuentro, autoridades 
municipales de la 

administración que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza sostuvieron una 
reunión con los presidentes 
de comités vecinales. Durante 
la reunión, se abordaron 
diversos temas, entre ellos el 
anuncio de las nuevas rutas 
y horarios de recolección de 
basura, así como la escucha 
de las problemáticas de la 
ciudadanía y la solicitud de 
su estrecha cooperación para 
difundir la importancia de 
este servicio.

Debido al contrato 
próximo a terminar con la 
concesionaria de basura, 
ya se están tomando las 
medidas pertinentes para 
garantizar el servicio de 
recolección en Poza Rica. 
Gracias a la buena gestión 
del alcalde Fernando Remes 
Garza, el Ayuntamiento 
ha logrado asegurar un 
total de 23 unidades, 
incluyendo camiones y 
unidades de menor tamaño 
que permitirán acceder a 
vialidades más angostas, 
una cifra que supera en 

gran medida la operatividad 
previa.

A partir de este jueves, el 
servicio de recolección de 
basura se reanudará en su 
totalidad, operando de 06:00 
a 15:00 horas y siguiendo las 
mismas rutas establecidas 
previamente, eliminando 
los turnos nocturnos. Esta 
medida busca garantizar que 
todos los ciudadanos de Poza 
Rica cuenten con un servicio 
eficiente y oportuno para 
el adecuado manejo de los 

residuos.
La reunión de hoy se llevó 

a cabo entre la Regiduría 
Octava y las direcciones 
correspondientes, con 
presidentes del Comité de 
Concertación y Participación 
Social, pero durante toda 
la semana, las autoridades 
municipales se reunirán 
con los respectivos enlaces 
de cada área, así como con 
el resto de los comités y jefes 
de manzana, con el objetivo 
de informar debidamente 

a la ciudadanía sobre la 
situación actual y atender 
sus necesidades de manera 
efectiva.

El alcalde Fernando 
Remes Garza reafirma su 
compromiso de trabajar 
en beneficio de las y los 
pozarricenses, garantizando 
servicios básicos de calidad 
y escuchando las demandas 
de los ciudadanos. La 
reanudación total del 
servicio de recolección de 
basura es un gran logro que 

refleja el compromiso con 
la transformación de la 

ciudad en imagen, limpieza y 
cuidado ambiental.

que comprueben qué los  
cheques cobrados son 
falsos, hasta el momento 
ninguna autoridad libera 
esa información, pues 
quedaría en evidencia 
quienes se apoderaron de 
las liquidaciones de los 
extrabajadores. 

Adder Óscar Juárez 
Téllez subrayó que incluso 
se le solicitó este mismo 
documento a la Banca 
Nacional, pero tampoco 
han recibido respuestas, 
por lo que ahora correos 
de a la Fiscalía hacer valer 
las pruebas caligráficas qué 
demuestran que los cheques 
cobrados son falsos. 

El representante legal 
de los 400 extrabajadores a 
quienes se les adeuda más 
de 100 millones de pesos, 
también denunció que la 

Fiscalía General del Estado 
mantiene el proceso legal 

en etapa inicial, desde hace  
años, por lo que hasta el 

momento solo les han dado 
largas a los exintegrantes de la 

Policía Intermunicipal Poza 
Rica-Tihuatlán-Coatzintla.
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Se trabajará en todo el municipio 

Cumplen con la 
rehabilitación 
de luminarias  Sector Salud 

previene 
golpe de calorSon 500 lámparas para la segunda etapa en la mejora del alumbrado público

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el principal objetivo 
de fortalecer el 
embellecimiento del 

municipio, principalmente 
durante las noches, se 
viene cumpliendo con la 
rehabilitación de luminarias, 
donde son 500 lámparas que 
ya son colocadas en gran parte 
de Tihuatlán.

El regidor quinto, Rodrigo 
Chávez Hernández, dijo 
que en una primera etapa se 
repararon fotoceldas y focos, 
de ahí que en esta segunda 
con la rehabilitación total 
del alumbrado público, tanto 
en cabecera, zona conurbada 
y comunidades de acuerdo 
a la solicitud que se tiene 
de los agentes y sub agentes 
municipales.

“Al momento se trabaja 
en Plan de Ayala- Totolapa, 
además en el recorrido y 
análisis de las zonas donde 
se requiere mejorar la 
iluminación de las calles 
y avenidas, de ahí que el 
personal del área viene 
realizando las acciones de 
instalación”, precisó.

Recordó, por lo menos son 
80  lámparas afectadas del 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Ante la presencia de 
altas temperaturas 
y con ello el latente 

problema en la salud de niños 
y adultos mayores, el Centro 
de Salud Bicentenario, 
en coordinación con 
la regiduría segunda y 
la dirección de salud 
municipal, instalaron 
este lunes  módulos de 
hidratación, con dotación de 
suero “Vida oral”, así como 
de información para evitar 
los alcances del intenso 
calor.

La regidora comisionada 
en Salud municipal, Mónica 
Claudio Casados, manifestó 
que como parte de las 
acciones de prevención de 
cualquier padecimiento 
por la incesante ola de 
calor en los últimos días, 
el gobierno que encabeza 
Leobardo Gómez González, 
a través de estas instancias, 
decidió mancomunar 
esfuerzos a fin de evitar 
padecimientos a causa de las 
altas temperaturas.

Para esto los módulos 
están atendidos por 

bulevar Plan de Ayala, en lo 
cual se asigna como obra, pero 
a la vez permitirá mejorar la 
imagen del municipio, donde 
sus bulevares registren una 
buena iluminación.

Chávez Hernández 
concluyó en que se realiza todo 
un esfuerzo, principalmente 
en las localidades donde 
muchos anhelan observar sus 
calles y otras zonas públicas 
iluminadas, por ello el trabajo 
coordinado con las mismas 
autoridades auxiliares a fin de 
concretarlo en menor plazo. 

personal del centro de 
salud Bicentenario, de la 
colonia Azteca, en el cual se 
distribuyen sobre vida oral, 
destacando el que se ubica en 
el parque Benito Juárez, DIF, 
mercado Revolución y en la 
Cruz Roja, donde se brinda 
información sobre acciones 
preventivas dirigida al  
público.

Por su parte, la directora de 
salud municipal, Gissel Ruby 
Enríquez Trinidad, coincidió 
con la promotora de salud, 
Emi Tere que con tal iniciativa 
se previenen situaciones 
funestas que se están dando 
en otros municipios, donde se 
han registrado decesos debido 
a las altas temperaturas, por 
lo que dicha acción vendrá a 
favorecer a la población.

Finalmente, destacaron 
que una de las preocupaciones 
del alcalde Leobardo, es 
fortalecer las acciones para 
prevenir amenazas de 
cualquier padecimiento 
debido a la ola de calor, por lo 
que se reconoce la iniciativa 
del Sector Salud, quien 
coincide con el esfuerzo que 
este gobierno viene realizando 
en favor de los habitantes de 
este municipio.
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Diversos beneficios de obras están paralizadas ante la falta del documento 

Más de 3 MDP obra de concreto hidráulico para 
habitantes de Pueblo Viejo
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JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
lograr el beneficio 
de obras para el 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con el objetivo de mejorar 
los accesos en zonas 
rurales, el gobierno que 

encabeza Leobardo Gómez 
González, en ´Pueblo Viejo 
ejerce 3 millones, 383 mil 
pesos, para la construcción de 
la obra de 3 mil, 185 metros 
cuadrados de pavimento 
hidráulico, con el que se 
mejorarán las condiciones del 
principal acceso, luego de que 
por años permanecía en malas 
condiciones. 

Tras la puesta en marcha 
de esta importante obra, 
el munícipe, dijo que su  
gobierno trabaja en la 
búsqueda por el crecimiento 
de Tihuatlán, así como del 
mejoramiento de los accesos 
importantes que comuniquen 
de manera segura la zona rural 
con la cabecera municipal, 
siendo este propósito de su 
proyecto.

El director de Obras 
públicas, Erik Pérez Álvarez, 
manifestó que con esta acción 
se verán beneficiados los 
habitantes de esta localidad, 
en el tramo mejor conocido 
como “El Faro”; también  las 

Urgen escrituras en el 
teba de Úrsulo Galván 

Una prioridad 
red de caminos

telebachillerato de la 
comunidad Úrsulo Galván, 
sin duda que son urgentes 
las escrituras, las cuales se 
vienen gestionando desde 
hace 27 años en que se 

fundó el plantel educativo.
Al respecto el director 

del teba, Mauricio 
Mendoza Montaña, refirió 
que a la fecha se requiere 
de la continuación de una 
barda perimetral, domo, 
una cisterna, sin embargo 
no se puede ejecutar ante la 
falta del documento legal 
de la propiedad de esta 
institución educativa.

Recordó, en la 
administración pasada se 
les brindó el apoyo como 
donación en coordinación 
con los padres de familia 
y un acta ejidal, factor 
que permitió el inicio de 
la barda, aunque el resto 
de las necesidades no se 
ha podido concretar ante 
la importancia de una 
escritura, la cual se carece a 
la fecha.

Señala, por varias 
ocasiones han realizado el 
trámite ante la Secretaría de 
Educación de Veracruz, sin 

embargo los responsables 
del área le echan la bolita 
al ayuntamiento de 
Tihuatlán, según porque 
son los indicados de realizar 
los trámites.

Agregó, precisamente 
este lunes acompañado de 
la agente municipal del 
Palmar, Angélica Pedroza 
Villegas acudieron al 
palacio municipal con el 
fin de lograr la gestión ante 
la autoridad competente 
y finalmente concretar el 
beneficio legal. 

localidades aledañas como; 
“Nueva Constitución y San 
Nicolás”, ya que está área 
habilitada ayudará a una 
mejor accesibilidad vial a 
todos los habitantes en donde 
se tendrán caminos fuertes y 
dignos.

Aseguró, que hasta el 
momento esta obra lleva un 
50 por ciento  de avance, así 
como como la creación de la 
limpieza, trazo y nivelación 
de los 490 metros lineales, 
al cual se añaden; el afine y 
compactación de la terracería, 
el tendido y compactación del 

material de banco, con el que 
se iniciaron los trabajos.

Finalmente, Pérez Álvarez, 
precisó que este gobierno 
encabezado por Leobardo 
Gómez González, cuida hasta 
el más mínimo detalle de 
cada obra, realizando pruebas 
de laboratorio para llevar 
un mejor control de calidad, 
así, como en esta que se ha 
trabajado en equipo con el 
supervisor, la localidad, la 
empresa contratista y el comité 
de la obra, a fin de establecer los 
cimientos que garanticen que 
perdurará por muchos años.
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Si me permiten hablar

La Feria 

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Te lo explico 
con dibujitos

Viviendo un grato 
día del padre 

Adán Augusto 
en Jalisco

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

JUAN DÁVILA LEDEZMA

SALVADOR CAMARENA

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Hoy presentamos en el 
Palacio Legislativo 
el libro “Violencia 

Política contra las mujeres. 
Infografías” de la doctora 
Eva Barrientos Zepeda, 
bajo el sello editorial de la 
Universidad de Xalapa.

Creo que está de más 
explicar que la doctora 
Barrientos es una de las 
mujeres en Veracruz 
que mejor dominan este 
tema, por su formación 
académica y por su ejemplar 
ejercicio profesional como 
impartidora de justicia 
electoral.

Actualmente es nada 
menos que la magistrada 
Presidenta de la Sala 
Regional del Tribunal 

Mi papá me contó  
que cuando 
llegó a Poza Rica 

ya tenía más de un año 
trabajando y un día un jefe 
le pregunta ¿no has salido 
de vacaciones? le respondió 
no, yo ni sabía que era eso, 
siempre había vivido en al 
rancho. 

Nosotros nos criamos 

Martes 20.06.2023

Por sus condiciones 
políticas Jalisco 
representa un botín 

político a conquistar para 
las corcholatas de Morena, 
que hoy comienzan su 
peregrinar de siete semanas 
en pos de la candidatura 
presidencial; y es en 
suelo jalisciense que ha 
decidido iniciar su lucha el 
menos predecible de esos 
aspirantes.

Adán Augusto López 
Hernández arranca en la 
costa vallartense su carrera 
por suceder en el cargo a 
su paisano Andrés Manuel 
López Obrador.

Lejos del sureste que 
domina como exgobernador 
y personaje de toda la vida 
de esa región, y lejos de la 
comodidad de iniciar en 
algún territorio gobernado 
por sus correligionarios, 
el exsecretario de 
Gobernación eligió mostrar 
fuerza en una entidad donde 
su partido no es favorito ni 
pujante.

Jalisco tiene el tercer 
padrón electoral –sólo 
después del Estado de 
México y de la capital, y 
superior al de Veracruz 
por casi medio millón de 
votantes– y en 2024 tendrá 
comicios de gobernador, 
alcaldías y Congreso local. 
Y tiene un sector privado 
influyente, una prensa 
dura y una universidad 
importante.

Lo que aún no tiene es 
una presencia relevante 
de Morena. De hecho, 
Adán Augusto iniciará su 
gira en uno de los pocos 
territorios de ese partido, 
en Puerto Vallarta, y 
de ahí se trasladará a 
Guadalajara, donde borrará 

Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. 
El famosísimo Trife. Y es 
“Regional” porque abarca 
Campeche, Chiapas, 
Oaxaca, Quintana Roo, 
Tabasco, Yucatán y Veracruz. 
La sede está aquí en Xalapa.

El de la Magistrada no 
es un libro cualquiera. 
Como indica su nombre, 
acude a las infografías para 
explicar de manera clara 
las sentencias de la Sala 
Regional en materia de 
violencia política en razón 
de género de 2019 a 2022.

La neta es que 
“infografía” es la manera 
elegante de decir que son 
dibujitos.

Así, con dibujitos y 

(13 hermanos) al día, 
sin días festivos, sin 
cumpleaños, solo Navidad 
y Año Nuevo, así me 
formaron por lo tanto sigo 
igual, este Domingo Vicky 
me dijo: "va a venir Miguel 
con los niños y Paula, vamos 

a festejar el "día del padre", 
donde manda capitán, no 
gobierna marinero y yo 
hace tiempo que ya no 
quiero "pelear", como decía 
ni mamá, sonriendo: "Amor 
y Paz" y hacía el símbolo de 
la V con su mano derecha. 

A las 6 horas empecé a 
"correr" por la playa de 
Tecolutla, hice mis 10 K, 
regresé, desayuno, previo 
baño, tomé mi petate y me 
fui a acostar abajo de un 
árbol de zapote, para poder 
aguantar el calor y esperar 

la llegada de Miguel con su 
familia. 

Cuando llegan, rápido 
me les acerco y cargo a 
Alfonso, bajan Michele 
y Paulita, ellas se quedan 
conmigo y "Ponchito" 
sigue a su mamá, ellas no 
conocían un petate, les 
explico y las invito a que 
se sienten, platicamos, se 
acerca "Colin", el perro de 
la casa y lo saludan pues lo 
conocen bien. 

Después de comer 
Paulita y Michelle se suben 
a la hamaca, me subo con 
ellas, me bajo y solo Paulita 
se mece con muchas 
ganas, muy contenta, se dé 
vuelo, Michelle se acerca 
y de pronto pum, le pega 

la hamaca, se tambalea 
sorprendida, regresa la 
hamaca y le dá otro golpe, 
la tumba, acudimos a 
atenderla porque quiere 
llorar, se repone rápido 
porque ella tiene un nivel 
del dolor muy alto y para 
sus 3 añitos es muy fuerte. 

Bajo el árbol nos pasamos 
la tarde hasta que son las 18 
hrs y es hora de regresar, 
¿por qué? Pregunta Paulita, 
como todo entiende le 
explico, para que no maneje 
Miguel de noche, ¿por qué? 
porque hay más accidentes 
y ustedes están viajando 
toda la familia. Así nos 
pasamos, muy contentos 
este día del padre, ¿usted 
cómo lo festejó?

un gran pendiente, uno 
en el que le llevan ventaja 
Marcelo Ebrard y Claudia 
Sheinbaum: estará en la 
Universidad de Guadalajara.

Aunque fue un factor 
del reciente acercamiento 
entre el rector Ricardo 
Villanueva y el gobernador 
Enrique Alfaro, a  
diferencia de Claudia 
que ya estuvo en el CUT 
Tonalá y en el mítico 
auditorio Salvador Allende, 

y de Ebrard, que ya visitó 
el Conjunto de las Artes y 
el emblemático Paraninfo, 
López Hernández no ha 
tenido eventos con la 
comunidad de la UdeG.

De forma que esta 
visita tiene el doble 
componente de mostrar 
que este gallo canta en 
cualquier territorio y de 
recortar distancia incluso 
frente a otras corcholatas, 
pues Sheinbaum 

particularmente cuenta  
con simpatías de influyentes 
l o p e z o b r a d o r i s t a s 
jaliscienses.

Y dado que le dijo no 
gracias a Mario Delgado en 
cuanto a usar los 5 millones 
que Morena dispuso 
para las corcholatas, hay 
versiones de que parte del 
tinglado que use y disfrute 
Adán Augusto este lunes 
en Jalisco le será facilitado 
por el exdelegado federal 

Carlos Lomelí, que lo apoya 
abiertamente.

Sin embargo, Adán 
Augusto no debería 
necesitar de esos bules para 
nadar, pues en su breve 
paso por Bucareli, y desde 
sus tiempos de legislador, 
forjó una red de alianzas 
que le ayudará a desplegar 
por sí mismo su campaña 
jalisciense.

Cabe recordar que  
en las horas en que todo 
México se cuestionaba 
sobre la salud de AMLO 
luego de que éste 
interrumpiera una gira 
en Mérida, Adán Augusto 
estuvo en Guadalajara como 
intermediario del diálogo 
que por fin retomaron el 
gobernador Alfaro y el 
rector Villanueva.

Y en otras ocasiones 
ha estado también con 
empresarios –a quienes 
verá de nuevo– y líderes 
de opinión de la entidad 

occidental. Así que no 
llegará sin experiencia 
al estado que gobierna, 
en muchos sentidos, 
Movimiento Ciudadano.

A partir de hoy las 
miradas de la opinión 
pública nacional se posarán 
en la minicampaña que seis 
aspirantes a la candidatura 
oficial desplegarán por todo 
México.

Adán Augusto ha 
elegido arrancar en tierra 
ajena, disputarle en Jalisco 
simpatías a Claudia 
y a Marcelo, explotar 
los contactos político-
empresariales que en ese 
territorio ha forjado, y 
hacerse notar en el tablero 
de una entidad con 6.4 
millones en el padrón 
electoral.

Tendrá que dar nota, 
y mostrar músculo; de 
otra forma habrá sido una 
oportunidad perdida. Y no 
hay muchas.

con lenguaje sencillo nos 
explica cuáles han sido 
los casos que resolvieron 
y la razón jurídica de sus 
pronunciamientos.

Todas y todos los 
que estamos en política 
deberíamos repasar este 
libro. Con todo respeto, 
hasta los propios periodistas. 
Quienes rechazamos 
la violencia contra las 
mujeres, para estar más a las 
vivas y tener argumentos 
en contra. Quienes sienten 
la tentación de ningunear 
la participación política de 
las mujeres, para que se lo 
piensen dos veces.

Lo dije hace rato en 
la presentación del libro: 
personalmente, creo que 

en México y en Veracruz 
ha llegado el tiempo de 
las mujeres. Así, sin decir 
nombres, porque calladito 
me veo más bonito.

No puede haber 
democracia real si 
limitamos los Derechos 
Políticos de poco más de la 
mitad de la población de la 
sociedad.

La violencia política 
contra las mujeres es una 
lacra de nuestra historia 
política que todas y todos 
debemos denunciar y 
repudiar.

Lean el libro de la 
doctora Eva Barrientos: 
como ya dije, lo explica con 
dibujitos.

Y ayer, Día del Padre, 
corrí una carrera en 
Veracruz. Le pegué a casi 22 
kilómetros. No gané, pero 
llegué bien.

Mi reflexión es que 
las carreras son como la 
política: debemos saber 
reconocer a quienes están 
mejor preparados que 
uno; a quienes tienen más 
experiencia y por eso nos 
llevan la delantera.

Sin trampas, sin 
inmadurez ni, mucho 
menos, berrinches.

Respetando nuestros 
ideales, jugando limpio y  

reconociendo el lugar de 
cada quien. Eso pienso yo.

Pd. Felicidades a todos 
los papás.

*Diputado local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso del Estado.
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- La política como una carrera, hay que saber llegar 
- No hay que hacer trampa a los que tienen más 

experiencia

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Luego de informar en 
sus redes sociales que 
viajaría rumbo a la zona 

donde se come pejelagarto, 
se confirmó la reunión que 
sostuvo el presidente de la 
junta de coordinación política 
del Congreso del Estado de 
Veracruz Juan Javier Gómez 
Cazarin con la secretaria de 
energía Roció Nahle, quien 
está concentrada en Dos Bocas, 
Tabasco.

En su Facebook Javier 
Gómez Cazarin acentuó "cada 
quien tiene su corazoncito y el 
mío, regado por el rocío de la 
mañana, que apunta al sur."

Reiterando así su respaldo 
para con Roció Nahle para la 
gubernatura de Veracruz en el 
2024

"Muchos quisieran la 
capacidad de nuestra ingeniera 
de lujo, orgullo y futuro de 
Veracruz".

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El diputado y presidente de 
la Junta de Coordinación 
Política del Congreso de 

Veracruz, Juan Javier Gómez 
Cazarín lanzó un fuerte y 
contundente mensaje en 
contra de aquellas figuras 
políticas que de manera 
tramposa se están adelantando 
en hacer campañas en busca de 
un cargo de elección popular 
para el 2024. 

Tras enviar una calurosa 

Se reúne Roció Nahle con 
Juan Javier Gómez Cazarin, 

"Chio es la buena"

“Que no hagan trampa”, pide 
Gómez Cazarín rumbo al 2024
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felicitación por el Día del 
Padre, Gómez Cazarín 
enfatizó qué hay que aprender 
a respetar los ideales en todo, 
“sobre todo a respetar los 
ideales propios”. 

En un breve mensaje a 
través de sus redes sociales, 
luego de su participación en 
el Tercer Medio Maratón en 
Boca del Río y correr 21.800 
kilómetros, el legislador 
sostuvo que una carrera como 
la vida “hay que aprender a 
respetarnos y ser leales; en 
una carrera no podemos hacer 

trampa”. 
Expuso que hay quienes 

llegan en primer lugar, porque 
se han preparado por mucho 
tiempo, misma situación que 
sucede en la política, por lo qué 
hay que aprender a respetar y 
ser leales en todo. 

“En la vida como en una 
carrera hay que llegar, pero hay 
que saber llegar bien con tus 
ideales, honestidad y mucho 
respeto, no haciéndole trampa 
a los que han caminado antes 
que tú y a los que tienen más 
experiencia”, sentenció.
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La obra, autoría de la magistrada Eva Barrientos, es una herramienta de comunicación ágil que aborda con 
facilidad un tema complejo, afirma la diputada Margarita Corro Mendoza.

Presenta Janix Liliana Castro una iniciativa que adicionaría la fracción II Bis al Artículo 21 de la Ley del Sistema 
Estatal de Cultura Física y Deporte del Estado.

Presentan en el Congreso el 
libro Violencia Política contra 

las Mujeres, Infografías

Propone diputada fortalecer la ley para 
fomentar el deporte en la juventud

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada 

Margarita Corro Mendoza, 
atestiguó la presentación 
del libro Violencia Política 
contra las Mujeres, 
Infografías, de la autoría de 
la magistrada Eva Barrientos 
Zepeda, presidenta de la Sala 
regional Xalapa del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), 
que resume y simplifica 
gráficamente algunas de las 
sentencias, en el periodo de 
2019 a 2022, en el órgano 
jurisdiccional a su cargo.

Con la presencia del 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política 
(Jucopo), diputado Juan 
Javier Gómez Cazarín, la 
legisladora Corro Mendoza 
dijo que hablar de violencia 
política contra las mujeres 
es una materia compleja en 
términos técnicos y sociales, 
por lo que la obra traduce 
con agilidad y simpleza 
casos estudiados por el 
TEPJF, “haciéndolos fácil de 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La diputada Janix Liliana 
Castro Muñoz presentó 
al Pleno del Congreso 

local la iniciativa de decreto 
que adiciona la fracción II Bis 
al Artículo 21 de la Ley del 
Sistema Estatal de Cultura 
Física y Deporte del Estado, 
que tiene como finalidad 
que a través de los Comités 
Municipales del Deporte 
(Comudes) se promuevan 
acciones y estrategias, 
por medio de campañas 
permanentes de fomento 
deportivo, como instrumento 
de participación ciudadana  
y prevención de adicciones 
en la niñez, adolescencia y la 
juventud.

entender por alguien que no 
sea profesional del Derecho”, 
precisó.

Asimismo, la legisladora 
subrayó que mientras las 
mujeres sean víctimas de 
violencia política, nunca 
existirá una auténtica 
democracia; por lo que, 
aseveró, “quienes busquen 
callar, limitar y ningunear 
a alguna de ellas en la vida 
pública, son enemigos de la 
democracia”.

Por otra parte, refirió 
que en México y Veracruz 
ha llegado el tiempo de las 
mujeres, por lo que hoy  la 
violencia política contra 
ellas, es menos aceptable 
que nunca. “Este libro nos 
ayudará a rechazarla con 
elementos técnicos”, finalizó.

Durante su intervención, 
la magistrada Eva Barrientos 
Zepeda, explicó que 
cualquier tipo de violencia 
contra las mujeres “es 
una enfermedad de la  
sociedad”, de ahí la necesidad 
de hacer conciencia en el 
respeto de los derechos de 
las mujeres, toda vez que 
todos pueden ejercerla o 
ser víctimas de violencia 

política por razón de género.
Detalló que uno de los 

objetivos principales del 
libro es para que sea utilizado 
como una herramienta 
que identifique la violencia 
política contra las mujeres, 
además de conocer los 
instrumentos legales, ya sean 
penales, administrativas o 
electorales, para la defensa 
ante este tipo de agravios.

“Para radicar la violencia 
primero debe conocerse y 
hacer conciencia, para que 
en unos años se pueda tener 
una sociedad igualitaria y 
una democracia totalmente 
inclusiva”, sentenció.

Por su parte las diputadas 
Maribel Ramírez Topete y 
Citlali Medellín Careaga, 
así como la consejera 
presidenta del Organismo 
Público Local Electoral del 
Estado de Veracruz (OPLE), 
Marisol Alicia Delgadillo 
Morales,  coincidieron en 
la importancia de la obra 
para acercar a la sociedad, 
de manera simple, los casos 
de violencia política contra 
las mujeres e hicieron un 
llamado a respetar sus 
derechos.

Además, reconocieron 
que este compendio 
infográfico representa una 
oportunidad para continuar 
nutriendo los trabajos 
legislativos que permitan 
fortalecer las normativas y 
eliminar la violencia contra 
las mujeres.   

Por su parte el rector de 
la Universidad de Xalapa 
(UX), Carlos García Méndez, 
felicitó a la autora del libro 
por su lucha constante en la 
defensión de los derechos de 
las mujeres, al tiempo que 
agradeció la confianza para 

que esta obra lleve el sello 
editorial de dicha casa de 
estudios. 

Al evento asistieron las y 
los diputados Adriana Esther 
Martínez Sánchez, Perla 
Eufemia Romero Rodríguez, 
Lidia Irma Mezhua 
Campos, Anilú Ingram 
Vallines, Gonzalo Durán 
Chincoya, Paul Martínez 
Marie y Marco Antonio 
Martínez Amador, así como 
el secretario General del 
Congreso local, Domingo 
Bahena Corbalá.

También, la presidenta 

de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos ( 
CEDH), Namiko Matzumoto 
Benítez; el comisionado 
presidente del Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información y Protección 
de Datos Personales, David 
Agustín Jiménez Rojas; 
la magistrada presidenta 
del Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado 
de Veracruz (Trijaev), Leticia 
Aguirre Jiménez; autoridades 
estatales, investigadores, 
académicos y público en 
general.

La también secretaria de 
la Comisión Permanente de 
Juventud y Deporte y Atletas 
con Discapacidad indicó 
que con su propuesta se 
busca visibilizar y reconocer 
los derechos de la niñez, 
adolescencia y juventud, 
contenidos en diversos 
ordenamientos generales 
y locales vigente, así como 
Tratados Internacionales 
suscritos por México, 
incluyendo a la Agenda 2030 
con el interés de abonar al 
cumplimiento de las metas 
previstas en los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible 
(ODS), priorizando el número 
3, denominado Salud y 
Bienestar.

Asimismo, la diputada 
Castro Muñoz manifestó que 

al acercarles alguna práctica 
deportiva a las niñas, niños 
y adolescentes, “se pretende 
apartarles de las terribles 
adicciones y enfermedades 
como el sobrepeso y la 
obesidad”.

Previamente, refirió que 
la actividad física regular y 
adecuada reduce el riesgo de 
enfermedades y trastornos 
no transmisibles, como la 
hipertensión, la enfermedad 
coronaria, accidentes 
cerebrovasculares, diabetes, 
cáncer de mama y colon, así 
como la  depresión.

Además, aseveró que el 
consumo de drogas es un 
problema de salud pública 
que afecta a personas de 
todas las edades y estratos 
sociales, “pero, especialmente, 

a adolescentes y adultos 
jóvenes que se ven expuestos 
a un conjunto de factores 
psicosociales de riesgo  
entre los que destacan 
la influencia de pares; 
la búsqueda de nuevas 
sensaciones y experiencias; la 
falta de espacios enriquecidos 
y seguros en donde ejercer el 
ocio creativo, entre otros”

Para su estudio y dictamen, 
la iniciativa fue turnada a 
la Comisión Permanente 
de Juventud y Deporte y 
Atletas con Discapacidad. 
Se adhirieron a la misma el 
grupo legislativo de Morena, 
así como la diputada Maribel 
Ramírez Topete y los 
diputados José Luis Tehuintle 
Xocua y Juan Enrique Santos 
Mendoza.

En su participación 
durante la séptima sesión, 
la legisladora precisó que 
poner en marcha esta 
reforma no implica la 

afectación presupuestal a 
los Ayuntamientos, toda vez 
que los Comudes pueden 
realizar sus actividades con los 
recursos que ya reciben.
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Alcalde José Manuel Pozos Castro agradeció a Jorge Sisniega, director administrativo de SESVER,  
por su respaldo para la llegada de más médicos especialistas al hospital tuxpeño

Reconocen la labor de 
trabajadores del Sector Salud y 
los felicitan por el Día del Padre 

Participa primaria “Miguel Hidalgo 
y Costilla” en Lunes Cívico

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Como parte de los 
festejos del Día del 
Padre, el Gobierno de 

Veracruz, la Secretaría de 
Salud y Servicios de Salud de 
Veracruz, en coordinación 
con el Ayuntamiento de 
Tuxpan llevaron a cabo un 
torneo de futbol en el Estadio 
Municipal Álvaro Lorenzo 
Fernández.

En estas actividades 
deportivas estuvieron 
presentes el Lic. Jorge 
Sisniega Fernández, 
director administrativo 
de Servicios de Salud de 
Veracruz; el alcalde José 
Manuel Pozos Castro; el 
Dr. Meynardo Maldonado 
Méndez, secretario general 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Secretaría 
de Salud (SNTSA) Sección 
26, Zona Norte.

El regidor comisionado 
en Salud, Axel Bernal 
Herrera; la regidora Lucero 
Reséndis Ambrocio y el 
Dr. Romualdo Cerecedo, 
director del Hospital General 
IMSS Bienestar “Emilio 
Alcázar”. 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro felicitó por 
el Día del Padre a los 
trabajadores de Salud 
pertenecientes al SNTSA 
Sección 26, Zona Norte, a 
quienes les reconoció que son 
empleados comprometidos 
con su responsabilidad. 

Bajo ese tenor felicitó 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Alumnas y alumnos de 
la escuela primaria 
“Miguel Hidalgo y 

Costilla” participaron esta 
mañana en el acto cívico que 
realizo el H. Ayuntamiento 
de Tuxpan, en la explanada 
municipal.

En el presídium estuvieron 
presentes el Prof. Jorge Arturo 
García Robles, director de 
Educación, en representación 
del alcalde José Manuel 
Pozos Castro; el Capitán 
de Navío Nahum Miguel 
José, en representación de 
la Fuerza Naval del Golfo; 
el subteniente de Infantería 
Joel Valdez Ramos, en 
representación de la 19ª Zona 
Militar; el Agente Mayor 
Pedro Gordillo Vázquez, de la 

también a la Secretaría 
de Salud, a los Servicios 
de Salud de Veracruz y al 
Sindicato, por fomentar las 
actividades deportivas, como 
parte del bienestar integral 
del trabajador y sus familias.

“Nunca vamos a olvidar 
los tiempos más difíciles, 
como la pasada pandemia, los 
trabajadores de la Secretaría 
de Salud siempre estuvieron 
en primera línea, con alto 
sentido de responsabilidad, 
sirviendo a la sociedad… Eso 
nunca debe de olvidarse, por 
eso los recibimos en Tuxpan 
con nuestro reconocimiento 
y con todo cariño”, señaló. 

Pozos Castro reconoció 
además el trabajo del 
director administrativo 
de Servicios de Salud 
de Veracruz: “Gracias al 
respaldo nuestro amigo Jorge 
Sisniega, hoy en Tuxpan hay 
grandes avances en materia 
de salud, tenemos cada vez 
más médicos especialistas y 
están por llegar más”. 

Por su parte, Jorge 
Sisniega agradeció al alcalde 
José Manuel Pozos Castro por 
prestar todas las facilidades 
para la realización de estas 
actividades deportivas y 
por su anfitrionía: “Cuando 
venimos a Tuxpan nos hace 
sentir en casa”, indicó. 

Así mismo, destacó que 
los papás de la sección 26 
Zona Norte se merecen esta 
celebración y mucho más, 
como reconocimiento a su 
esfuerzo diario: “Ustedes 
están cercanos a la gente, 

ustedes los reciben en centros 
de salud y los atienden en las 
comunidades, poniendo el 
nombre del gobierno muy 
en alto, todo su trabajo es en 
beneficio de la población”.

El Dr. Meynardo 
Maldonado Méndez dijo 

que estos eventos son para 
festejar a trabajadores 
comprometidos, que dan 
más del 100 por cumplir 
cabalmente con esta gran 
responsabilidad de atender 
a quienes menos tienen, a 
quienes carecen de seguridad 

social. 
El alcalde, el dirigente 

sindical y el director 
administrativo de los 
Servicios de Salud de 
Veracruz participaron en la 
premiación de los equipos 
ganadores del Torneo, que 

fueron Poza Rica y Álamo.
También acudieron al 

Estadio “Pepe” Bache para el 
lanzamiento de la primera 
bola del juego de exhibición 
ente los equipos Tomateros 
de Xalapa y la Selección 
Tuxpan.

171 Compañía de la Guardia 
Nacional. 

La síndica única Mtra. 
Beatriz Piña Vergara; la Lic. 
Ericka Lucila Molina Soto, 
en representación de la 
Delegación Regional de la 
SEV en Tuxpan; y la Mtra. 
Trinidad Ordoñez Reyes, 
directora de la Escuela 
Primaria “Miguel Hidalgo 
y Costilla”; el Mtro. Fabián 
Argüelles, en representación 
de la regiduría séptima 
comisionada en Educación. 

Los estudiantes 
presentaron una reseña 
sobre la vida de Ignacio 
Aldama y recitaron la 
poesía coral titulada “Al 
Estado de Veracruz”, además 
expusieron las efemérides de 
esta semana. 

Al acto cívico también 
asistieron personal docente 

y padres de familia de la 
escuela primaria “Miguel 
Hidalgo y Costilla”; 

directores y coordinadores 
de área del Ayuntamiento de 
Tuxpan; la banda de guerra 

y la escota del 39° Batallón 
de Infantería; elementos 
de la Secretaría de Marina, 

Guardia Nacional, Policía 
Municipal, Protección Civil 
y Bomberos.
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Ella dijo que ya había 
pasado el tiempo.

Yo contesté que, 
para mí, el tiempo no 
importaba.

Afirmó que el amor se 
enfrió.

Respondí que jamás dejé 
que se enfriara.

Y terminó por decir 
que todo ese amor se había 
marchado.

Entonces no le respondí 
más...

A lo mejor ya ha olvidado 
lo que hice por ese amor y 
posiblemente crea que yo me 
fui con el afán de olvidarla, 
sin embargo, jamás dejé de 
hacerlo. No tuve la intención 
de echarle la culpa a alguien 
y tomé en cuenta que una 
relación es bilateral, pero la 
realidad es que ella me dejó 
ir. Siempre miré atrás para 
ver si ella iba por mí para así 
recuperar lo que teníamos, 
pues me había cansado de 
buscarla una y otra vez, pero 
no sucedió lo que esperaba.

Varias veces me volví 
atrás y aunque ella no se 
diera cuenta, siempre me 
mantenía al tanto de su 
bienestar. Más de una vez 
le hice ver que mi corazón 
latía por ella a pesar de 
los que habíamos pasado, 
incontables veces lloré por 
culpa de ese enorme amor 
que sentía. Demasiadas 
noches no pude conciliar 
bien el sueño porqué mi 
corazón pedía a gritos que 
volviéramos, molesté a mis 
amigos contándoles sobre 
mi problema, me alejé de lo 
que más quería y dejé atrás 
muchas cosas por culpa de 
mi corazón.

Ese amor jamás se 
marchó de mí, pues siempre 

Alberto de Jesús Ortiz Ramírez

Vanessa Reyes 
Valdivia

Confesiones ocultas:

Dices

- Amiga, necesito un consejo, 
no sé qué es lo mejor, tú crees qué, 

¿debería perdonarlo?
- Soportaste tantas cosas, 
te hizo mucho daño como para 

hacerlo.
Al final uno no da su opinión a 

cosas ajenas, sino que hace una 
confesión.

anhelaba sentir sus labios 
pegados a los míos, deseaba 
con toda mi alma el estar 
con ella una vez más para 
demostrarte mi amor. En mi 
mente rondaba la única idea 
de que cuando la viera otra 
vez, la abrazaría con todas 
mis fuerzas y jamás la dejaría 
ir a pesar de que soltó mi 
mano. Independientemente 
del tiempo que pasamos 
separados y de que planeó 
dejar enfriar nuestro amor, 
muy a pesar de eso, siempre 
lo mantuve con vida, en alto, 
cálido para cuando volviera.

La miré a los ojos. Esas 
hermosas ventanas hacia 
su alma y con lágrimas en 
las mías le respondí una vez 
más.

Tú jamás volviste. 
Nunca llamaste.
No me buscaste.
Aunque yo si lo haya 

hecho muchas veces, 
no hiciste el mínimo 

esfuerzo de revivir ese amor. 
Volvió a decir que ya no 

sentía nada por mí. Y, aun así, 
ahí estaba, estúpidamente 
frente a ella diciéndote por 
una última vez cuanto la 
amaba.

Espero que ahora si 
pueda sacarla de mi corazón, 
porqué demostró ser alguien 
que realmente se merecía 
ese sentimiento tan intenso 
que me quemaba el pecho. 
Finalmente volví la vista 
hacia ella para poner un 
punto definitivo, ya que no 
tenía la fuerza suficiente para 
continuar dando algo que 
no era apreciado en ningún 
sentido.

¡TE AMO! Pero ya no 
quiero amarte…

Sin embargo, tú dijiste 
nada y todo quedó en silencio 
mientras me marchaba.
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Con la quema del castillo 
y juegos pirotécnicos, 
concluyó con rotundo 

éxito el Carnaval y Feria 
de Cazones 2023, donde el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral agradeció a la población 
por haber contribuido para 
brindar buenos resultados en 
estas fiestas  carnestolendas. 

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe acompañado de la 
presidenta del Sistema 
Municipal del Desarrollo 
Integral de la Familia Norma 
Aracely Uribe Castillo, de 
los regidores tercero Rafael 
Vaquero Velázquez, la 
regidora cuarta Mayra Estela 
Burgos Juárez y directores 
de las distintas áreas del 
Ayuntamiento, clausuraron 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Un sueño que pronto 
se hará realidad con 
el asfalto del tramo 

carretero de los Migueles 
a Barra de Cazones, esto 
gracias a la conformación 
del comité de obra que se 
logrará reconstruir más de 
7 kilómetros de carretera 
y con ello se mejorará el 
tránsito vehicular y se 
atraerá al turismo a este 
sector del municipio.

Así lo dio a conocer el 
gobierno municipal que 
preside Miguel Ángel 
Uribe Toral a través del 
ing. Miguel Mustafat quien 
es el director municipal 
de Obras Públicas y quién 
aseveró que esta obra la 
han estado esperando los 

Con éxito concluye el Carnaval y Feria de Cazones 2023

Asfaltarán tramo carretero de 
Los Migueles a Barra de Cazones 

habitantes de Barra de 
Cazones. 

Al respecto el ingeniero 

Miguel Mustafat indicó 
que para la ejecución de 
esta obra, se está haciendo 

una combinación de 
recursos de hidrocarburos, 
marítimos y terrestres, 

para lo cual muy pronto se 
dará el banderazo de inicio 
de esta tan anhelada obra.

De igual forma 
Mustafat indicó que con la 
integración de este comité 
vigilará la instalación de 
una bomba para el bombeo 
de agua hacia la comunidad 
Vega de Progreso a Barra 

de Cazones, dando así 
solución al suministro 
del agua entubada a la 
población de Barra de 
Cazones.

Afirmando que con 
estas obras que están 
por iniciar, el alcalde 
está cumpliéndole a la 
población cazoneña. 

eventos para que el turismo 
vuelva a sus festividades año 
con año. 

esta semana llena de alegría 
y fiesta para las familias 

cazoneñas.
La máxima fiesta 

cazoneña sin duda dejó una 
gran derrama económica 
al municipio, es por ello 

que Uribe Toral continuará 
dándole difusión al 
municipio y a los grandes 
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AGENCIAS 
Nueva York, EU 

Tras años de debates 
y negociaciones, los 
países de la ONU 

adoptaron el primer tratado 
para la protección de la 
altamar, un acuerdo que 
permitirá establecer zonas 
marinas protegidas en 
aguas internacionales y que 
los ecologistas consideran 
fundamental para salvar los 
océanos.

El texto, que se cerró tras 
un largo proceso negociador 
el pasado marzo, fue aprobado 
formalmente tras haber sido 
revisado y traducido a los seis 
idiomas oficiales de Naciones 
Unidas.

La adopción tuvo lugar 
por consenso, sin necesidad 
de una votación, y fue 
recibida con una gran ovación 
por los representantes 
gubernamentales, que 

AGENCIAS 
Beinjing, China 

China y Estados 
Unidos estudiarán la 
posibilidad de crear un 

grupo de trabajo para luchar 
contra el tráfico de fentanilo 
y precursores químicos 
empleados para sintetizar 
drogas, anunció en Beijing 
el secretario de Estado de 
EE.UU., Antony Blinken.

Blinken aseguró que 
entre las prioridades para 
su país que planteó al 
Gobierno chino estuvo el 
problema del fentanilo y 
los opioides sintéticos, cuyo 
consumo supone “una crisis” 
en Estados Unidos, según 
recalcó durante una rueda 
conferencia de prensa al 
término de su visita de dos 
días a China para tratar 
de reencauzar la relación 
bilateral.

En el transcurso de 
su visita el representante 
estadounidense se reunió 
con el presidente chino, 
Xi Jinping, tras mantener 
encuentros previos con el 
ministro de Exteriores, Qin 

AGENCIAS 
Moscú, Rusia

La Justicia rusa inició un 
nuevo juicio, esta vez 
por extremismo, contra 

el encarcelado líder opositor 
ruso Alexéi Navalni, que 
podría ser condenado a otros 
30 años de cárcel.

“Naturalmente, los 
periodistas no tienen acceso 
(a la sala de juicio)”, escribió 
el equipo de Navalni en 
Telegram.

A la vez los medios de 
comunicación sí pueden 
seguir el proceso por unas 
pantallas de televisión 
instaladas en otra sala, donde, 
según el portal Mediazona, 
el “sonido es absolutamente 
horroroso”.

Junto con el opositor, en 
el banquillo de los acusados 
se encuentra Daniel Jolodni, 
antiguo director técnico 
del canal Navalni LIVE en 
YouTube, que podría ser 
condenado a 15 años de 

China y EU buscan crear 
grupo de trabajo para luchar 
contra el tráfico de fentanilo

Imputan nuevos delitos a líder 
opositor ruso Alexéi Navalni

ONU adopta el primer tratado 
para la protección de los océanos

y un número creciente de 
muertes”, afirmó el secretario 
de Estado estadounidense.

El fentanilo es la principal 
causa de muerte en personas 
de 18 a 45 años en su país, 
según Blinken.

El jefe de la diplomacia 
estadounidense indicó 
que también transmitió a 
las autoridades chinas la 
“profunda preocupación” de 
su país y de la comunidad 
internacional sobre las 
violaciones de los derechos 
humanos en el país asiático 
y mencionó, sin mayores 
detalles, la Región Autónoma 
de Xinjiang, la del Tíbet y 
Hong Kong.

Además, Blinken 
abordó con sus contrapartes 
chinas la situación de 
ciudadanos estadounidenses 
“ e n c a r c e l a d o s 
arbitrariamente” y de otros a 
los que se prohíbe abandonar 
China.

“No hay mayor prioridad 
para mí que la seguridad 
de los estadounidenses en 
el extranjero, y continuaré 
trabajando para lograr su 
liberación y retorno”, agregó.

Gang, y el jefe de la Comisión 
de Asuntos Exteriores del 
Partido Comunista de 
China (PCCh) y máximo 

responsable de la diplomacia 
china, Wang Yi.

 “Dejé claro que 
necesitamos mucha mayor 

cooperación para abordar este 
problema crítico. Acordamos 
estudiar la creación de 
un grupo de trabajo o un 

esfuerzo compartido para 
poder cortar el flujo de 
precursores químicos que 
han propiciado esta crisis 

prisión.
Durante su rueda de 

prensa diaria, el portavoz de 
la Presidencia rusa, Dmitri 
Peskov, fue preguntado si 
el Kremlin sigue el proceso 
contra Navalni a lo que 
respondió con un rotundo 
“No”.

El juicio se celebra en el 
penal Nº 6 de la región de 
Vladímir, donde Navalni se 
encuentra recluido desde 
junio de 2022.

Los padres del opositor 
también llegaron a la cárcel 
para asistir al proceso sin que 
se les haya permitido hasta el 
momento ingresar en la sala 
del juicio.

El propio Navalni 
denunció previamente 
que los funcionarios de 
prisiones no le habían 
permitido familiarizarse 
con materiales de la causa, ya 
que en la celda de castigo en 
la que se encontraba solo le 
permitían tener uno de 196 
tomos de la acusación.

Según informa el portal 
Mediazona, Navalni es 
acusado de financiar y de 
instigar acciones extremistas 
y de crear una organización, 
en alusión al proscrito 
Fondo de Lucha contra 
la Corrupción (FBK), que 
atentó contra los derechos de 
los ciudadanos.

Además, se le han incoado 
cargos por involucrar a 
menores de edad en acciones 
peligrosas, en referencia a 
manifestaciones opositoras 
no autorizadas.

Navalni ha condenado 
en sus redes sociales la 
“guerra criminal” lanzada 
en Ucrania por el presidente, 
Vladimir Putin, al que acusó 
de enviar “al matadero” a 
cientos de miles de rusos.

La Justicia rechazó en 
noviembre de 2022 un 
recurso de los abogados 
de Navalni y confirmó la 
condena de ocho años de 
prisión que le fue impuesta 
por estafa y desacato.

festejaron puestos de pie 
la conclusión de este largo 
proceso.

“El océano es el alma de 
nuestro planeta y hoy ustedes 
le han insuflado nueva vida 
y le han dado al océano una 
oportunidad. Han cumplido y 
lo han hecho en un momento 
crítico”, dijo el secretario 
general de la ONU, António 
Guterres, a los delegados.

Guterres destacó que 
este “acuerdo histórico” 
demuestra que la comunidad 
internacional es capaz de 
unirse para responder de 
forma común a los grandes 
problemas globales y que el 
“espíritu de la cooperación 
internacional sigue vivo”.

Pendiente de las 
ratificaciones

Aunque la decisión pone 
fin a las negociaciones en la 
ONU, el nuevo tratado no 
entrará en vigor hasta que 
al menos 60 países lo hayan 

firmado y ratificado.
El texto se abrirá a la  

firma en la sede de Naciones 
Unidas a partir del próximo 
20 de septiembre y Guterres 
ya pidió a los Gobiernos que 
no se retrasen lo más mínimo.

“Esto es fundamental para 
responder a las amenazas 
a las que se enfrenta el 
océano y para el éxito de 
los objetivos vinculados al 
océano de la Agenda 2030 y 
del Marco Kuming-Montreal 
de la Diversidad Ecológica”, 
apuntó.

Un instrumento clave
Los grupos ecologistas 

insisten desde hace 
años en que este tratado 
es vital para salvar los 
océanos, amenazados por 
la contaminación, la crisis 
climática y las nuevas 
tecnologías que abren la 
puerta a la minería en el 
fondo de los mares y a una 
pesca más intensiva.

La altamar -las aguas 
situadas a más 200 millas 
marinas de la costa y que son 
compartidas por todos los 
países- suponen dos tercios 
del total de los océanos y hasta 
ahora han estado gestionadas 
bajo una serie de acuerdos y 
organismos internacionales 
sin una jurisdicción clara, sin 
demasiada coordinación y 
con unas normas inadecuadas 
para su protección.

El nuevo tratado se 
establecerá en el marco de la 
ya existente Convención de 
las Naciones Unidas sobre 
el Derecho del Mar y busca 
“asegurar la conservación 
y el uso sostenible de la 
diversidad biológica marina 
de las zonas situadas fuera de 
la jurisdicción nacional”.

Entre otras cosas, el 
texto sienta las bases para 
el establecimiento de zonas 
marinas protegidas, lo que 
debe facilitar que se cumpla 

la promesa internacional de 
salvaguardar al menos el 30 
por ciento de los océanos para 
el año 2030.

Además, garantiza que se 
tenga en cuenta el impacto 
ambiental de las actividades 
en aguas internacionales 
y facilita la cooperación 
 entre países en tecnología 
marina.

También crea un marco 
para compartir los beneficios 
del mar, especialmente todo 
lo relativo a los recursos 
genéticos marinos -especies 

que pueden proporcionar 
genes patentables en el futuro, 
por ejemplo para su uso en 
medicina-.

En esa cuestión chocaban 
los intereses de algunos 
países ricos, que son los que 
tienen más capacidad para 
aprovechar esos avances, 
y los del mundo en vías de 
desarrollo, que teme verse 
excluido, y fue uno de los 
últimos asuntos que se 
cerraron en las maratonianas 
negociaciones del pasado 
marzo.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La Mesa Directiva de 
la LXVI Legislatura 
turnó a la Comisión 

Permanente de Hacienda del 
Estado la iniciativa, enviada 
por el gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, que adiciona un 
segundo y tercer párrafo 
al Artículo 18 de la Ley de 
Coordinación Fiscal para 
el Estado y los Municipios 
de Veracruz, con lo que se 
dotaría de certeza jurídica a 
la distribución de los fondos 
ligados a la Recaudación 
Federal Participable.

De esta manera, se 
establece que la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan) ministrará a los 
municipios del Estado, los 
recursos que reciba de la 
Federación, provenientes  
del Fondo de Estabilización 
de los Ingresos de las 
Entidades Federativas 
(FEIEF), para compensar 
la disminución en las 
participaciones vinculadas 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Con 38 votos a favor 
y dos abstenciones, 
el Pleno de la LXVI 

Legislatura del estado aprobó 
el dictamen de Decreto que 
adiciona un capítulo IV Bis 
al Título tercero del Libro 
Primero, con los Artículos 
17 Bis, 17 Ter y 17 Quater, 
al Código Electoral para el 
Estado de Veracruz, con lo 
que se da cumplimiento a 
lo ordenado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) en la sentencia 
dictada en la Acción de 
I n c o n s t i t u c i o n a l i d a d 
241/2020 y sus Acumuladas.

De esta manera, el 
título De los Pueblos y 
Comunidades Indígenas 
u Originarios y 
Afromexicanos, dispone 
que éstos tienen el 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Durante la Séptima 
Sesión Ordinaria, 
el diputado José 

Magdaleno Rosales Torres 
se pronunció por visibilizar 
la situación jurídica que 
guardan extrabajadoras 
y extrabajadores del 
extinto Sistema de Agua y 
Saneamiento Metropolitano 
de Veracruz, Boca del Río y 
Medellín (SAS).

En el uso de la voz, el 
legislador explicó que, 
aunque el Congreso del 
Estado no tiene competencia 
para resolver asuntos 
de índole laboral de 
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Se dotaría de certeza jurídica a la distribución de los fondos ligados a la Recaudación Federal Participable.

Incorporan el Título De los Pueblos y Comunidades Indígenas u Originarios y Afromexicanos.

Atribuciones del Congreso es dar acompañamiento, asesoría y gestión a las problemáticas  
que presenta la ciudadanía, afirma José Magdaleno Rosales Torres.

Da entrada Congreso a 
iniciativa de reforma a la Ley de 
Coordinación Fiscal del estado

Aprueba Congreso reforma al 
Código Electoral del estado

Llama Diputado atender situación 
jurídica de extrabajadores de Grupo SAS

con la Recaudación Federal 
Participable, a consecuencia 
de una reducción de ésta 
con respecto a lo estimado 
en la Ley de Ingresos de la 
Federación, de conformidad 
con la Ley de Coordinación 
Fiscal y del respectivo 
Convenio celebrado con la 
Federación. 

Asimismo, refiere que 
la Sefiplan, de conformidad 
con la Constancia de 
Compensación de 
Participaciones que recibe 
el Estado, informará a través 
del Sistema de Consulta 
de Participaciones para 
Municipios, la compensación 
que les corresponde 
del Fondo General de 
Participaciones, atendiendo 
a las cantidades faltantes que 
la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público haya 
participado, relacionadas a 
la potenciación del FEIEF, 
en la parte proporcional que 
de este fondo se hubieran 
beneficiado a los municipios, 
independientemente de 
los ajustes que realice el 
Gobierno Federal.

Electoral de Veracruz tome 
las medidas necesarias 
para la organización, 
acompañamiento y apoyo a 
las comunidades y pueblos 
indígenas u originarios 
y afromexicanos, en 
coordinación con las 
autoridades tradicionales, 
nacionales y locales 
competentes, para 
el reconocimiento y 
celebración de dichos 
ejercicios democráticos, 
para lo cual emitirá 
lineamientos que garanticen 
la participación política de 
las y los habitantes de dichos 
pueblos y comunidades, en 
un marco de progresividad, 
igualdad e interculturalidad.

El dictamen, emitido por 
las Comisiones Permanentes 
Unidas de Asuntos Indígenas 
y de las Comunidades 
Afrodescendientes y la de 
Organización Política y 

Procesos Electorales, expone 
que, atendiendo la sentencia 
de la Corte, se presenta esta 
reforma, incorporando 
en el Código Electoral las 
disposiciones declaradas 
inválidas en su momento por 
falta de consulta a pueblos 
y comunidades indígenas y 
afromexicanas. 

Por otra parte, refiere 
que para la integración de 
este dictamen, previamente 
se realizó una serie de 
actividades, entre las que 
destacó la celebración 
de una consulta a estos 
pueblos, conforme a las 
normas constitucionales 
y convencionales en la 
materia, así como a los 
estándares internacionales 
y nacionales respectivos y a 
las características que debe 
reunir un ejercicio de este 
tipo, según lo señalado en la 
resolución referida.

derecho a elegir, en los 
municipios en los que se 
encuentren asentados, de 
acuerdo con sus principios, 
normas, procedimientos, 
prácticas tradicionales y 
usos y costumbres, a sus 
representantes ante los 
Ayuntamientos.

Así como a las 
autoridades o representantes 
para el ejercicio de sus 
formas propias de gobierno 
interno, garantizando la 
participación de hombres 
y mujeres en condiciones 
de igualdad, de acuerdo con 
el principio de paridad de 

género, en cumplimiento de 
lo establecido en el artículo 
2º de la Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos, de manera 
gradual.

Asimismo, se establece 
que en asuntos relacionados 
con los pueblos y 
comunidades afromexicanas, 
cualquiera que sea su 
autodenominación, como 
parte de la composición 
pluricultural de Veracruz, 
se garantizará su libre 
determinación, autonomía, 
desarrollo e inclusión, 
en cumplimiento de lo 
establecido en los artículos 
2° de la Constitución 
Política de los Estados 
Unidos Mexicanos y 5 de 
la Constitución Local, 
asegurando la paridad entre 
mujeres y hombres.

Además, dispone que el 
Organismo Público Local 

manera directa, una parte 
de sus funciones es dar 
acompañamiento, asesoría y 
gestión ante autoridades, lo 
que permite dar celeridad y 
atención a la ciudadanía en la 
resolución de sus conflictos.

En este sentido, detalló 
que mujeres y hombres 
extrabajadores del Grupo 
SAS, han denunciado los 
agravios de los que han sido 
objeto tras la privatización 
del servicio, toda vez que 
hubo despidos injustificados, 
violentando sus derechos 
laborales. 

En reuniones con 
integrantes del Sindicato 
Teniente José Azueta 
del Sistema de Agua y 

Saneamiento Metropolitano 
de Veracruz, Boca del 
Río y Medellín, refirió el 
Diputado, “han señalado 
que se encuentran en total 
incertidumbre derivado a 
que su situación jurídica 
no se ha resuelto y, con 
ello, han surgido una serie 
de complicaciones que les 
impiden tener superiores 
niveles de vida”.

Aunado a lo anterior, 
agregó, los afectados 
han expresado padecer 
la indiferencia de las 
autoridades municipales, que 
obvian la situación que viven 
los mil 300 extrabajadores 
que fueron despedidos 
injustificadamente al 

resolverse la extinción del 
SAS.

“Vengo a ésta, la más 
alta Tribuna del Estado, 
para hacer que se vea esta 
problemática que tanto está 
lastimando, no nada más a 
las y los trabajadores, sino a 
sus familias, los cuales llevan 
más de ocho años esperando 
pagos que, por derecho, les 
corresponden”, puntualizó. 

Finalmente, Rosales 
Torres, destacó el interés 
en dar seguimiento a esta 
problemática laboral, así 
como las demandas que 
se han realizado ante la 
necesidad de recibir un  
servicio de agua potable, 
drenaje, alcantarillado, 

así como de tratamiento 
y disposición de aguas 

residuales, de la calidad que 
se merecen.
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AMLO ‘cocina’ ley de protección 
animal que enviará al Congreso

En medio de la crisis del maíz, AMLO anuncia 
aranceles para proteger a productores

Confirma Cuitláhuac 
aumento salarial a 

docentes de Veracruz
AGENCIAS  
Ciudad de México

A partir del 13 de julio se 
aplicará el incremento 
salarial del 8.2 por 

ciento a docentes y personal 
administrativo y de apoyo 
pertenecientes a la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
y del Gobierno Federal, 
confirmó el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez.

Será el 30 de junio cuando 
se les pague el retroactivo 
desde enero y a partir de la 
primera quincena de julio 
el sueldo mínimo será de 16 
mil pesos mensuales.

“Se va a calcular para los 
que ganan menos cuál es su 
carga laboral y de acuerdo a 
esa carga se le dará tomando 
en cuenta esta disposición” 
anunció este lunes el 
mandatario estatal.

Lo anterior es resultado 
del apoyo del Gobierno 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente 
de México, detalló 

que enviará al Congreso de 
la Unión una iniciativa para 
proteger a los animales.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
indicó que también 
propondrá una reforma para 
modificar el artículo Cuarto 
de la Constitución para 
que pensiones a los adultos 
mayores se otorguen a partir 
de los 65 años.

 “Sí estamos de acuerdo, 
hay que continuar con el 
proceso en el Congreso para 
que se aprueba la reforma 
legal y sí vamos a presentar 
una iniciativa para la reforma 
al Artículo Cuarto”, indicó.

“Vamos a esperar el nuevo 
periodo de sesiones, pero ya 
vamos a empezar a trabajar, 
porque también tiene que 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente mexicano, 
Andrés Manuel López 
Obrador, anunció 

este lunes que impondrá 
aranceles a la importación 
del maíz blanco y defenderá 
la prohibición del grano 
transgénico a pesar de los 
roces dentro del Tratado 
entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC).

«(Hay) un acuerdo que 
estoy por firmar en esta 
semana para que en las 
tortillerías solo se use maíz 
blanco y no transgénico y 
esto va a ir acompañado del 
establecimiento de aranceles 
para que no se importe maíz 
blanco y que se compre a 
los productores nacionales”, 
declaró el mandatario en su 
rueda de prensa diaria.

Su anuncio ocurre a pesar 
de que México recibió el 2 
de junio una solicitud de la 
Oficina de la Representante 

Federal que destinó mil 386 
millones 554 mil 359 pesos, 
lo que implica un aumento 
anual de la nómina por 810 
millones 252 mil 773 y, 
para alcanzar la nivelación, 
576 millones 301 mil 556, 
lo anterior con el fin de 
cumplir el compromiso del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Explicó que la Federación 
dispersará 2 mil 050 millones 
137 mil 904 pesos, de los 
cuales mil 328 millones 
921 mil 438 corresponden a 
nómina y 721 millones 216 
mil 466 a la homologación.

Destacó que a diferencia 
del año pasado en el que 
se pagó un aumento en 
diciembre, el esfuerzo de 
la Secretaría de Finanzas 
y Planeación y de la SEV 
permitió que se adelantara 
para esta entidad que tiene el 
mayor número de docentes 
en el país.

modificarse en lo que tiene 
que ver con pensiones, 
porque se estableció que 
la pensión para adultos 
mayores se entregaría a 
partir de los 68 años y 65 años 
en comunidades indígenas”, 
expuso.

“Vamos a corregir eso y 
también lo de la discapacidad, 
que va a ser universal y esto 
que tiene que ver con el trato 
humano, respetuoso a los 
animales, entre otras cosas, 
para la reforma al artículo 
4 de la Constitución. Es 
un paquete de iniciativas 
que voy a enviar a partir de 
septiembre, cuando inicie el 
nuevo periodo”, declaró.

La iniciativa a favor de los 
animales cobró relevancia 
luego de que hace unos días 
un elemento de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana 
(SSC CDMX) fuera grabado 
en el momento en que arrojó 
un perro a un cazo con aceite 
hirviendo en Tecámac, en el 
Estado de México.

el comercio en el mercado 
norteamericano”.

Pero López Obrador 
mantuvo su postura este 
lunes al mostrarse dispuesto 
a llegar a un panel de solución 
de controversias.

“Estamos poniendo orden 
y no hay que tenerle miedo 
a las controversias porque sí 
queremos fortalecer nuestras 
relaciones económicas, 
comerciales. México es el 
principal socio económico 
comercial de Estados 
Unidos”, manifestó.

Los roces han crecido 
desde el decreto que emitió 
el Gobierno de México en 
febrero pasado, que impide 
usar maíz amarillo o 
transgénico para consumo 
humano, aunque fija un plazo 
de dos años para la llegada 
de este grano destinado a 
forraje.

La molestia ha subido 
en Estados Unidos porque 
México es el segundo destino 
de sus exportaciones.

El presidente mexicano 
aseguró que “están 
trabajando” con Washington, 
le han explicado cuál es 
la postura del Gobierno 
de México y han “dado 
opciones”, como realizar 
estudios conjuntos para 
definir el daño causado por el 
maíz amarillo o transgénico.

“Siguen insistiendo en 
que se pueda utilizar el 
maíz amarillo en consumo 
humano y no lo vamos a 
permitir, por eso es esta 
consulta y puede ser que nos 
lleve a un panel, pero es un 
asunto de salud pública”, dijo.

Los impuestos a las 
importaciones de maíz 
blanco se sumarán a los 
aranceles de 50 % a las 
exportaciones de este grano 
que el Gobierno decretó en 
enero como una medida 
contra la inflación para 
incentivar que se quede en 
el país este cereal, que se usa 
para la dieta básica y elaborar 
tortillas.

Comercial de Estados 
Unidos (USTR) para iniciar 
consultas al amparo del 
capítulo 31 (solución de 
controversias) del T-MEC 

contra la prohibición de 
maíz transgénico.

Canadá se sumó el 9 
de junio a las consultas al 
compartir “la preocupación 

de Estados Unidos de que 
las medidas de México 
no están respaldadas 
científicamente y pueden 
perturbar innecesariamente 
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Ponen en marcha la 
Feria de Semillas

Mejorarán las vías de comunicación: EDV

Feria de Corpus Christi deja 
importante derrama económica

Toman Secundaria en Zozocolco 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En la explanada del 
mural a la Cultura 
Totonaca, se llevó a 

cabo la Feria de Semillas, 
Maíces Nativos y Tianguis 
Campesino Sembrando 
Vida, el cual fue organizado 
por el Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, 
Agrícolas y Pecuarias, 
(INIFAP) y BIENESTAR.

Se informó que esta 
actividad se puso en 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
alcalde Eric Domínguez 
Vázquez, mencionó que 

con el apoyo del gobierno del 
Estado se está invirtiendo 
en las mejoras de las vías de 
comunicación y en próximas 
fechas habrán de iniciar los 
trabajos del tramo carretero 
de Joloapan a Insurgentes 
Socialistas.

Señalando que de 
acuerdo a las gestiones que 
se realizaron, una parte 
del recurso correrá a cargo 
del gobierno del Estado  
a través de la SIOP y  el 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Los nueve días de la  feria 
de Corpus Christi 2023, 
dejó una importante 

derrama económica en el 
municipio, así lo dio a conocer 
el secretario de Desarrollo 
Económico,  Pablo César 
Contreras Hernández.

Señalando que  fue un 
total de 25 millones de pesos 
los que se generaron del 3 al 
11 de junio, refiriendo que tan 
solo 13 de estos 25 millones de 
pesos, fueron generados en las 
instalaciones de los terrenos 
de la feria, y los 12 restantes 
se generaron en el centro de la 
ciudad.

Pablo Contreras mencionó 
que esto se logró gracias al 
turismo que arribó desde 
diversas partes de la república, 
pues se tuvo una ocupación 
hotelera del 95 por ciento en 
el municipio de Papantla.

Dijo que las personas 

DELHY GALICIA 
Zozocolco, Veracruz  

Padres de familia de la 
Secundaria General 
“Zozocolco”, tomaron 

las instalaciones como 
medida de presión para 
exigir un director y dos 
maestros que les falta desde 
hace dos años, además 
denunciaron presuntos 
actos de acoso escolar e 
intimidación a los alumnos. 

Hartos de recibir 
promesas por parte de la 
Secretaría de Educación 
de Veracruz -SEV-, los 
papás de los estudiantes 
de la  Secundaria General 
Zozocolco, perteneciente 
a la zona 07 y al sector 
02 volvieron a tomar las 
instalaciones, esta vez, 
refirieron no van a ceder 
hasta tener una solución 
definitiva.

Los inconformes está 
pidiendo desde hace dos 
años  un director fijo, 
maestros de matemáticas y 
de educación física, porque 

marcha para dar a conocer 
los resultados que se han 
implementado en dichos 
grupos que se dedican a 
la producción de maíz y 
también se le dio impulso  a lo 
que es el tianguis campesino, 
ya que estos son espacios 
para dar a conocer todos 
los beneficios, productos y 
cosechas  que se tiene en las 
parcelas.

A cuatro años que se puso 
en marcha dicho programa, 
los resultados saltan a la vista, 
por lo que el apoyo habrá 

de seguir para beneficiar 
a los que menos tienen, 
las suma de  estas acciones 
favorecen a los sembradores 
y sembradoras, quienes han 
adquirido  el compromiso de 
seguir trabajando.

En el desarrollo de esta 
actividad, estuvo presente 
el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez y en su mensaje 
expresó que el programa de 
Sembrando Vida a   generado 
gran beneficio para la gente 
que se  dedica al campo, por 
lo que el  presidente de la 

República, Andrés Manuel 
López Obrador aplicó 
programas que lleguen a los 
que menos tienen y nunca se 
había volteado a ver y hoy los 
resultados se ven reflejado en 
esta Feria de Semillas.

Comentó que el  maíz  es 
el sustento de esta región del 
Totonacapan,  por eso se le 
debe de dar la importancia 
que requiere para la 
alimentación de las familias  
y el programa de Sembrando 
Vida hay que valorarlo para 
que sigan los beneficios.

Ayuntamiento también le 
estará invirtiendo lo que le 
corresponde, cumpliendo 
así los compromisos con 
los pobladores de las 
comunidades.

Eric Domínguez, dijo 
que gracias a la intervención 
del secretario de Gobierno, 
Eric Cisneros Burgos, se 
pudo realizar esta gestión, 
ya que en una de sus visitas 
recorrió la zona del llano y se 
percató del mal estado de los 
caminos.

Continuó diciendo que 
se espera que este año inicien 
los trabajos de rehabilitación 
y que también se concluyan 
las mejoras del camino hasta 

la localidad de Insurgentes 
Socialistas.

Anunció que el cabildo  ya 
aprobó que con recursos del 
Ayuntamiento se rehabilite 
la parte de la carretera 
que va de la gasolinera a la 
comunidad de Agua Dulce.

Dijo que se está 
contemplando la posibilidad 
de abarcar el circuito que 
va de Mesillas a Cerro del 
Carbón, con inversión 
del gobierno del Estado  y 
el Ayuntamiento le va a  
invertir la parte que le 
corresponde, para abarca el 
camino que va de Vicente 
Guerrero, las Cazuelas y 
cerrar el circuito.

que estuvieron en los días de 
feria, venían de  los estados 
de Chiapas, Tabasco, Puebla, 
Quintana Roo, entre otros, 
incluso del mismo puerto 
de Veracruz, además de la 
presencia de la gente local 
quienes disfrutaron de estas 
fiestas.

Resaltó que el turismo 
internacional no podía faltar, 
esto gracias a la promoción 
turística que se hizo,  lo que 

despertó el interés de decenas 
de personas por conocer la 
riqueza cultural con la que 
cuenta Papantla.

Por último se expresó 
que se tuvo saldo blanco 
durante todas las actividades 
celebradas en la feria de 
Corpus Christi, esto gracias 
a la coordinación de los 
elementos de seguridad de 
los tres niveles de gobierno y 
emergencias.

los más de 140 estudiantes 
reciben clases incompletas, 
a pesar del esfuerzo que 
hacen algunos profesores por 
intentar cubrir algunas horas 
de las materias.

Además por la falta de 
autoridad en la institución se 
han registrados casos de acoso 
escolar y bullying, donde 
incluso un menor sufrió un 
preinfarto y fue llevado al 
hospital.

En este caso,  la madre del 
adolescentes de 15 años refirió 
que, a ella nunca la llamaron 
de la escuela para hablar 
de la situación referente a 
la conducta de su hijo, al  
menor lo enfrentó un maestro 
y el padre del otro alumno 
involucrado, “no sé qué 
tanto le dijeron a mi hijo, 
lo intimidaron y este sufrió 
un preinfarto y a raíz de eso 
quedó con problemas de salud 
y el maestro se deslindó de la 
responsabilidad” dijo la señora 
Gladis. 

Otra de las madres 
argumentó que el maestro de 
educación física,  se fue porque 

acosaba a las niñas y varias  se 
quejaron, fue por eso que el  
profesor huyó, pero “hace unas 
semanas volvió para amenazar 
a las alumnas y les dijo que 
si hablaban lo lamentarían”, 
expresó la mamá. 

Expresó por su parte 
el señor Gaudencio de 
Luna, vicepresidente de la 
Asociación de Padres de 
Familia (APF) e hizo hincapié 
en que tomarán las medidas 
necesarias para exigir la 
intervención del titular de la 
SEV. 

Por su parte la maestra 
María de Lourdes Miranda 
Baltazar, subdirectora de la 
institución,   dijo que respecto 
a la falta de maestros es  por 
las horas de clases, como son 
pocas, la SEV no manda ni 
mandará maestro, pero les 
dieron la opción de que los 
padres busquen al profesor 
y si pasa los exámenes lo 
contratarán, cosa que los padres 
rechazaron porque señalaron 
que es responsabilidad de la 
SEV mandar a los maestros 
completos.
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 Tras fracaso en la Nations League

AGENCIAS   
Ciudad de México  

Diego Cocca ha dejado de ser director técnico de la 
selección mexicana, así lo informó la FMF tras las 
participáción del Tri en la Nations League. 

A través de un mensaje compartido en las redes 
sociales de la Federación Mexicana de Futbol, Juan Carlos 
Rodríguez, nuevo comisionado de la FMF, confirmó la 
salida del ex entrenador del Atlas y Tigres a unos días del 
inicio de la Copa Oro. 

¿Por qué corrieron a Diego Cocca del Tri?
“Este mensaje me interesa que vaya directo a la 

gente, sin filtros. A menos de un mes de haber tomado la 
responsabilidad de buscar un nuevo futuro para el futbol 
mexicano, me percato perfectamente de que no lo vamos 
a encontrar en donde estamos”, dijo en un principio el 
comisionado de forma contundente.

Por lo anterior, La Bomba no lo pensó dos veces y 
terminó el contrato del ahora ex entrenador de la selección 
mexicana. 

“He tomado la decisión de dar por terminado el contrato 
con Diego Martín Cocca y su equipo de trabajo”, informó en 
un video difundido este lunes.

¿Quién será el nuevo director técnico del Tri? 
Ahora comenzará un proceso de estudio y entrevistas 

para elegir el nuevo director técnico de la selección, una vez 
confirmada la salida de Diego Cocca; sin embargo, con la 
Copa Oro a unos cuantos días, se decidió nombrar a Jaime 
Lozano como interino del Tri. 

Jaime Lozano recién ganó la medalla de bronce con la 
selección en los pasados Juegos Olímpicos celebrados en 
Tokio. 

 “A 35 meses y medio del arranque de la Copa del Mundo 
en nuestra casa, tomé la decisión de nombrar a Jaime Lozano 
como director técnico interino para que haga frente a la 
Copa Oro, le agradezco por aceptar dirigir al equipo de aquí 
al final de este torneo, Gracias Jimmy por venir a apoyar a 
México en medio de esta crisis”.

¿A qué equipos ha dirigido Diego Cocca?
Diego Cocca tiene un amplio recorrido como director 

técnico, siendo tal vez su paso por los rojinegros del Atlas 
el mejor de toda su carrera, donde logró romper una larga 
sequía de títulos y además obtuvo el bicampeonato.

Estos son los clubes que ha dirigido antes de haber 
llegado a la selección mexicana.

Godoy Cruz (Argentina)
Gimnasia (Argentina)
Santos Laguna (México)
Huracán (Argentina)
Defensa y Justicia (Argentina)
Racing Club (Argentina)
Millonarios (Colombia)
Xolos (México)
Rosario Central (Argentina)
Atlas (México)
Tigres (México)

Jaime Lozano, 
DT interino de 

la selección 
mexicana para 

la Copa Oro

Rodrigo Ares 
de Parga, fuera 

de la FMF 

AGENCIAS                    
Ciudad de México 

A unos días del debut de 
la selección mexicana 
en la Copa Oro 2023 

llegó una bomba y es que 
Juan Carlos Rodríguez, 
presidente de la FMF, 
anunció el despido de Diego 
Cocca como director técnico 
del Tricolor.

La Bomba Rodríguez 
informó en el video 
compartido por las redes 
de la Federación Mexicana 
de Futbol que será Jaime 
Lozano quien llegue como 
entrenador interino del 
combinado nacional para la 
Copa Oro.

“A 35 meses y medio 
del arranque de la Copa del 
Mundo en nuestra casa tomé 
la decisión de nombrar a 
Jaime Lozano como director 
técnico interino para que 
haga frente a la Copa Oro, 
le agradezco por aceptar 
dirigir al equipo de aquí 
al final de este torneo, los 
jugadores te conocen y te 
quieren bien Jaime, varios 

AGENCIAS                    
Ciudad de México 

La FMF tomó cartas 
en el asunto de forma 
inmediata tras el papelón 

del Tri en la Concacaf Nations 
League, confirmando que el 
proceso de Rodrigo Ares de 
Parga en la dirección ejecutiva 
de selecciones nacionales 
llegó a su fin, a la par que la 
salida de Diego Cocca como 
seleccionador Nacional. 

En un mensaje difundido 
en el Canal de YouTube de la 
FMF, Juan Carlos Rodríguez, 
Comisionado presidente de 
la Federación Mexicana de 
Futbol admitió que hubo mala 
gestión de los procesos y que la 
imagen que ofreció la Selección 
Nacional en la Nations League 
no fue la adecuada.

“Lo natural sería esperar 
a que terminara la Copa de 
Oro, pero hoy ya no tenemos 
tiempo que perder, así que les 
comunico que he tomado la 
decisión de dar por terminado 
el contrato de Diego Martín 
Cocca y los integrantes de su 
cuerpo técnico. Igualmente le 

Diego 
Cocca, es 

despedido 
del Tri

de ellos formaron parte del 
proceso olímpico de Tokio, 
de corazón gracias Jimmy, a 
ti y a tu equipo de trabajo por 
venir a apoyar a México en 
medio de esta crisis”, expresó 
el directivo.

¿Quién es Jaime Lozano, 
DT interino de la selección 
mexicana?

Fue en 2017 que el ex 
jugador de Pumas se inició 
como director técnico, 
siendo el Querétaro el primer 
equipo que dirigió tras el 
despido de Víctor Manuel 
Vucetich.Tras ser destituido 
en los Gallos Blancos y ganar 
la Supercopa MX, Jimmy 
Lozano llegó a la selección 
mexicana Sub 23, con 
quien conquistó la medalla 
de bronce en los Juegos 
Olímpicos de Tokio 2020.  
El último club que dirigió el 
ex futbolista fue el Necaxa, 
pues llegó para el Clausura 
2022, torneo en el que 
los Rayos accedieron al 
repechaje de la Liga MX, pero 
más adelante los resultados 
no se le dieron, por lo que fue 
despedido.

doy las gracias a Rodrigo Ares 
de Parga; no tengo duda de que 
todos ellos son profesionales, 
la falta de proceso, las formas 
y la atmósfera imperante no 
les ayudaron y es imposible 
concederles el tiempo que 
en otras circunstancias sería 
prudente”, dijo de forma 
contundente. 

¿Qué hacía Rodrigo Ares de 
Parga en la FMF?

Como director ejecutivo 
de selecciones nacionales, la 
principal labor de Rodrigo 
Ares de Parga era la de diseñar, 
gestionar y vigilar un proyecto 
deportivo en las diferentes 
categorías de la selección 
mexicana, teniendo como 
equipo a Duilio Davino como 
su director deportivo.

Además, debió supervisar 
el desempeño de Cocca al 
frente del Tri mayor, al igual 
que el de Andrés Lillini, en 
selecciones menores y Andrea 
Rodebaugh, responsable de las 
selecciones femeniles.

Su último acto oficial fue 
justamente la presentación de 
Davino y Lillini hace apenas 
unas semanas.
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Poza Rica,, Veracruz

La colonia Petromex logro 
sumar una nueva victoria 
más en el torneo dentro 

de la categoría segunda “A” 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación Poza 
Rica al imponerse por la vía 
del default al no presentarse 
con sus elementos mínimos 
el conjunto de la colonia 27 de 
Septiembre.

Este partido pactado para 
llevarse a cabo en el campo 
deportivo de la Petromex, sería 
de alto nivel, tras el buen futbol 
que han desplegado ambos 
equipos en sus encuentros 
anteriores, pero el conjunto de 
la 27 de Septiembre buscaría 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

La colonia Cazones 
Amigos de Pepe 
Vargas terminaría 

por ser alcanzados en el 
marcador por el cuadro de 
los Jubilados Sección 30 
en este partido pactado en 
la categoría master oro de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
mismo que termino 1-1.

Este partido se llevó 
a cabo en el campo de 
Plan de Ayala, el cual está 
ubicado en el municipio 
de Tihuatlán, donde ambos 
cuadros buscaron hacer 
rápidamente de las suyas, 
a pesar de intenso calor, 
estos equipos brindarían 
un buen compromiso en 
general.

Al minuto 6 del primer 
tiempo, el conjunto de la 
colonia Cazones Amigos 
de Pepe Vargas pegaría 
primero en el partido, 
anotando el 1-0 a su favor 
con buena anotación, 
mientras que los Jubilados 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

La liguilla “B” del 
torneo de las Noches 
Mágicas de Poza 

Rica, mismas que cuentan 
como sede el campo 
deportivo del andador 
Ignacio de la Llave de 
esta ciudad, se encuentra 
en las fases finales en sus 
diferentes liguillas tanto 
en la categoría “A”, “B” y 
“C”.

Dentro de la liguilla 
“B”, las acciones se darán 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

Con un total de tres 
encuentros en las 
categorías menores, 

continúan las acciones 
dentro de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica, 
mismos que comienzan a 
partir de las 16:00 horas y 
que se estarán llevando a 
cabo en la cancha interna del 
gimnasio municipal.

En punto de las 16:00 
horas, se sostendrá el 
compromiso entre las 
escuadras de los Halconcitos 
y los Kids Tihuatlán, 
este correspondiente a la 
categoría micro del torneo, 
mientras que a las 17:00 
horas, se jugará el duelo 
entre estos mismos clubes 
pero en la categoría infantil.

Cerraran la actividad de 
las menores el partido que se 
jugará entre los Halconcitos 
ante los Kids Tihuatlán pero 
en la categoría pasarela, este 
programado para jugarse 
en punto de las 18:00 horas, 
mismo que será de alto nivel 
sobre la duela de la cancha 
interna.

Sección 30 terminaría por 
despertar apretando al 
frente con el empuje que 
le dio Tavo Carrillo en la 
media cancha.

Jubilados Sección 30 
empataría las cosas tras 

marcarse un penal a su 
favor, colocando el 1-1 en el 
marcador, posteriormente 
el conjunto respaldado 
por Pepe Sisniega buscó  
hacer el tanto de la 
ventaja, pero sus buenas 

llegadas no fueron bien 
concretadas tanto en los 
últimos minutos del primer 
tiempo como en el segundo  
tiempo del partido, 
manteniéndose el 1-1 en el 
marcador.

presentarse con sus ocho 
jugadoras para encarar este 
partido.

Sin embargo, estas no 
llegarían a tiempo al terreno de 
juego, tras agotarse el tiempo 
de tolerancia, el árbitro central 
designado daría por finalizado 
este compromiso dándole 
la victoria al conjunto de la 
Petromex en esta jornada del 
futbol femenil.

Cabe hacer mención, que 
la Petromex se encuentra 
sumando puntos importantes 
y colocándose en la parte alta 
de la máxima categoría del 
futbol femenil de Poza Rica, 
esperando entrar a la fase final 
con buen ritmo de juego para 
poder llegar a la gran final del 
torneo.

Padres de familia de 
jugadores de los diferentes 
equipos militantes en esta 
liga, se han preocupado 
por llevar hidratación 
suficiente para los pequeños 
basquetbolistas debido 
a la onda de calor que se 

encuentra, solicitando a las 
autoridades municipales 
que tomen cartas en el 
asunto, ya que la entrada de 
aire fresco a este inmueble 
deportivo es nula y podría 
afectar la salud de los 
pequeños jugadores.

esta noche a partir de las 
20:00 horas, con el primer 
encuentro de estas llaves 
eliminatorias, mismos 
que prometen grandes 
compromisos ya que 
estos equipos clasificados 
han mostrado excelentes 
actuaciones tanto en etapa 
regular como en cuartos de 
final.

Los primeros en salir a 
la cancha, serán los equipos  
de Imperio FC, quienes 
estarán recibiendo a la 
escuadra de Plan FC, ambos 
conjuntos esperan dar un 

gran partido gracias a la 
buena calidad de jugadores 
con los que cuentan en sus 
respectivas plantillas, este 
partido a partir de las 20:00 
horas.

Una hora más tarde, se 
estará llevando a cabo el 
partido entre los equipos de 
Saori Ignacio de la Llave y el 
plantel de Necaxa Morelos, 
en la semifinal más pareja 
que arrojaría esta liguilla 
“B” llave eliminatoria de 
pronóstico reservado sin 
duda alguna a partir de las 
21:00 horas.
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Yeri Mua y Kunno cancelan su primera 
gira de Meet and Greet en México

Por 'El Apagón'

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Bad Bunny ha 
trascendido en 
p r e m i a c i o n e s 

musicales, pero ahora, 
destaca por una 
nominación que está 
mucho más acercada al 
cine y fue en el Festival 
de Cannes, que es 
especializado en cine.

Y es que con el 
lanzamiento del tema de 
Bad Bunny 'El Apagón', 
llegó un documental de 
cerca de 22 minutos, el 
cual contaba el contexto 
del que hablaba la canción: 
una crisis eléctrica en 
Puerto Rico, país de origen 
de Bad Bunny.

Bad Bunny, nominado 
en festival de cine de 
Cannes

Por medio de sus redes 
sociales, el director Kacho 
Lopez Mari, director del 
cortometraje documental 
'El Apagón - Aquí Vive 
Gente', dio a conocer la 
nominación del video en 
el prestigioso festival de 
cine, que se celebra año 
con año en Francia.

"El Apagón logra el 
shortlist en @cannes_
lions 2023 en la categoría 
de Excellence in Music 
Video, Entertainment 
Lions for Music. (Bad 
Bunny)r, gracias por tu 
visión, tus ideas y por 
contar con nosotros para 
ayudarte a poner estas 
ideas frente al mundo. 
Gracias @pedrojose22 
por verla desde el primer 
día y ayudarnos en esta 
vuelta. Gracias al equipo 
de @filmeszapatero y a 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Yeri Mua y Kunno son 
de los influencers más 
famosos en México, 

por lo cual a principios 
de mayo anunciaron 
que realizarían una gira 
en cuatro estados de la 
República, sin embargo, 
los famosos cancelaron 
definitivamente sus 

Bad Bunny logra  
nominación cinematográfica 

en Festival de Cannes 

@biancagraulau por traer 
su mirada y disciplina.@
sigfre007 a ti por darnos la 
confianza y colaborar paso a 
paso", escribió en Instagram.

¿Por qué hay apagones en 
Puerto Rico?

En 2017, el huracán 
María tuvo gran impacto 
sobre el país, dejándolo sin 
electricidad a su población 
por varios periodos de tiempo, 
hasta que en 2021 anunciaron 
la privatización de la energía 

eléctrica a manos de Luma 
Energy, una empresa 
norteamericana.

Sin embargo, esto no 
provocó que los apagones 
cesaran y hasta finales de 
2022 y principios de 2023, 
medios internacionales ghan 
reportado apagones en la isla.

¿De qué trata El Apagón 
- Aquí Vive Gente de Bad 
Bunny?

El documental señala que, 

a partir de dicho apagón, se 
han suscitado diversos casos 
de corrupción por parte de 
una compañía extranjera, 
lo que ha ocasionado 
complicaciones en la vida 
de los puertorriqueños, 
así como una serie de 
manifestaciones.

El Apagón - Aquí Vive 
Gente también muestra 
cómo los puertorriqueños 
viven su día a día 
enfrentándose a diversas 

carencias e injusticias, de igual 
manera se observan imágenes 
que buscan representar la 
riqueza cultural de Puerto 
Rico.

Al final del documental 
se muestran una serie de 
nombres de gobernadores y 
empresarios que rechazaron 
o no respondieron la solicitud 
para ser entrevistados.

Lo puedes ver a 
continuación y gratis en la 
plataforma de YouTube:

Bad Bunny cantó 'El 
Apagón' en los Grammy

Este tema ha recobrado 
relevancia para la carrera 
de Bad Bunny, e incluso, el 
artista urbano tuvo la osadía 
de interpretar este tema, El 
Apagón, como parte de su 
presentación en los Premios 
Grammy 2022, lo cual 
se tomó como un acto de 
protesta y concientización 
sobre la situación de Puerto 
Rico.

presentaciones.
Recordemos que la 

influencer en temas de 
belleza se encuentra 
pasando un complicado 
momento a nivel personal, 
luego de que se 'destaparan' 
actos de violencia que vivió 
en su relación con Naim 
Darrechi.

Fue Kunno quien indicó 
en sus redes sociales que 
estaban emocionados para 

iniciar este proyecto de 
Meet and Greet donde 
podrían por fin conocer a 
sus seguidores y convivir 
con ellos. El anuncio fue 
el 7 de mayo a través de su 
cuenta de Instagram.

“¡Familia, estamos listos 
para nuestro primer tour!, 
Los amamos, por fin nos 
vamos a conocer en persona”.

¿Por qué cancelaron la 
gira de Yeri Mua y Kunno?

La gira comenzaría 
en Puebla el 17 de junio, 
posteriormente irían a 
Monterrey el 18, luego 
Guadalajara el 24 de junio 
y finalmente para Culiacán 
estaba programado el 
día 25 de junio. Dichas 
presentaciones serían a las 
15:00 horas.

Aunque se dio a 
conocer que los eventos 
quedaban cancelados sin 
oportunidad de reagendar 
porque la beauty blogger 
tenía problemas de salud 
y todas las fechas pactadas 

quedaban descartadas 
definitivamente.

"Lamentamos informar 
que, por motivos de 
salud, Yeri Mua no podrá 
presentarse en la gira Meet 
and Greet, anunciada en 
las ciudades de Puebla, 
Monterrey, Guadalajara y 
Culiacán. Por tal motivo, las 
fechas anunciadas quedarán 
canceladas de forma 
definitiva".

¿Qué costo tenía el 
evento?

Para poder entrar los 
boletos podían adquirirse 

en internet, en el sitio 
boletia.com y la preventa 
tenía un costo de 700 pesos 
mexicanos, esto incluía 
conocer a ambos famosos, 
llevarse un póster con 
autógrafo y además podías 
participar en un panel de 
preguntas.

En cuanto al VIP éste 
incluía póster con autógrafo, 
entrar al panel, un kit 
de playera con gorra y la 
convivencia más cercana 
con los influencers. Todo 
esto por un costo de mil 300 
pesos mexicanos.
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Danna Paola presume 
peculiar caja "de la felicidad" 
AGENCIAS  
Ciudad de México 

En la era de las redes 
sociales y la conexión 
constante con los 

seguidores, muchas 
celebridades han encontrado 
una forma interesante de 
compartir parte de su vida 
personal a través de los 
videos en los que muestran el 
contenido de sus bolsos; Tal 
como Danna Paola lo hizo 
mostrando una peculiar caja 
"de la felicidad".

Estos videos, a menudo 
publicados en plataformas 
como YouTube, Instagram 
o TikTok, permiten a las 
celebridades mostrar los 
objetos y elementos que 
llevan consigo en su día a día.

La tendencia de revelar el 
contenido de los bolsos se ha 
vuelto muy popular entre los 
seguidores, ya que les permite 
conocer de manera más 
cercana los gustos, hábitos y 
preferencias de sus ídolos.

En estos videos, las 
celebridades suelen exhibir 
una amplia variedad de 
artículos, que van desde 
elementos esenciales o 
incluso objetos más curiosos 
como el caso de Danna 
Paola, quien presumió que 
llevaba en un mini bolso 
donde destacó una caja a la 
que llama “del deseo y de la 
felicidad”.

Danna Paola presume una 
caja de cigarrillos amarilla

En estos videos 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Recientemente, se dio 
a conocer la noticia 
de la desaparición 

del submarino de la 
compañía OceanGate, un 
sumergible que llevaba 
a turistas a conocer los 
restos del Titanic en las 
profundidades del océano 
Atlántico.

El 3 de julio de 2022, 
el actor Alan Estrada se 
convirtió en el primer 
mexicano en realizar 
este viaje para conocer 
los restos del famoso 
naufragio, una misión 
que requiere de bajar casi 
cuatro mil metros en las 
profundidades del océano.

La Guardia Costera 
de Estados Unidos ha 
comenzado un operativo 
para encontrar al 
submarino con cinco 
personas a bordo. De 
acuerdo con distintas 
fuentes, el sumergible 
perdió contacto 1 hora y 
45 minutos después de su 
descenso en la mañana del 
domingo 18 de junio.

Las autoridades dijeron 
que hay dos aviones y un 
barco que cuentan con 
un equipo para buscar y 
detectar un submarino 
bajo el agua.

Así reaccionó 
Alan Estrada ante 
la desaparición del 
submarino turístico

A través de redes 
sociales, Alan Estrada 

Alan Estrada reacciona a 
desaparición del submarino 

turístico del Titanic

reaccionó a la desaparición 
del sumergible, 
manifestando su sorpresa:

“A la madre, ya chequé 
y es la misma empresa 
con quienes lo hice. Ojalá 
los encuentren pronto, el 
submarino tiene todo para 
sobrevivir 5 días adentro. 
Al parecer está perdido 

en la superficie lo cual 
señala esperanza pues si los 
encuentran hay muchas 
posibilidades de rescate”, 
explicó el actor.

Por último, Alan Estrada 
mencionó que desde su 
experiencia, no se puede 
salir del submarino desde 
adentro: “Deben abrirte y 

es compleja esa operación. 
Ojalá los encuentren”.

En su canal de YouTube, 
Alanxelmundo, el actor 
documentó su experiencia al 
conocer los restos del Titanic, 
realizando una expedición 
con la empresa OceanGate. 

Sin embargo, el artista 
confesó que durante la 

última etapa de su viaje 
pasó por un momento de 
tensión con la empresa, al no 
proporcionarle el material 
que él mismo grabó con su 
cámara.

Meses después de 
su expedición a las 
profundidades del océano, 
Alan confesó que no volvería 

a arriesgar su vida:
“Es algo que ya hice, me 

gustó, tomé mis riesgos, 
estaba muy nervioso, 
estresado y no, no hay 
necesidad de regresar. Me 
despedí, agradecí a Dios 
por la experiencia, por ser 
una de las 200 personas 
que han podido bajar”.

o publicaciones, las 
celebridades suelen revelar 
desde elementos básicos, 
como billeteras, teléfonos 
móviles y llaves, hasta 
productos de maquillaje, 
snacks, gadgets y otros objetos 
personales que consideran 
importantes o útiles en su 
rutina diaria.

La intención de compartir 
el contenido de su bolso puede 
variar. Algunos famosos lo 
hacen como una forma de 
conexión y transparencia con 

sus seguidores, mostrándoles 
un aspecto más personal y 
auténtico de su vida, como es 
el caso de Danna Paola.

La cantante presumió 
el contenido de su mini  
bolso, con la intención de 
demostrar que a este tipo 
de bolsillos le cabe más que 
una “picafresa”. En el video, 
Danna muestra un pequeño 
bolso blanco en el que guarda 
cosas como un “mini blush”, 
pasadores, una moneda que 
encontró en la calle “por ser 

de la suerte” y una curiosa 
caja amarilla.

Dicha caja, a la que la 
cantante nombra “del deseo 
y de la felicidad”, forma parte 
de la marca Pure Beauty, 
una empresa que se dedica 
a la venta de cigarrillos 
con diversas variantes de 
cannabis y THC, derivados 
de la planta de mariguana.

El producto se llama 
“Solventless Infused Babies 
- Yellow Box”, el cual en 
español significa "Bebés 

infusados sin solventes - Caja 
amarilla", la misma del video 
de la cantante. Este producto, 
de acuerdo a la página de Pure 
Beauty, contiene 2 gramos de 
“100% flor entera de interior 
infusada con resina viva y 
hash de agua helada”, un 
derivado conocido de la 
mariguana.

Concentrados de 
Cannabis: ¿Qué es la Resina 
Viva?

La resina viva, también 
conocida como "live resin", 

es un tipo de concentrado 
de cannabis que se elabora 
a partir de flores frescas y 
congeladas en el momento 
de la cosecha. A diferencia 
de otros concentrados que 
se obtienen a partir de flores 
secas, la resina viva conserva 
las propiedades y los terpenos 
volátiles de la planta en un 
estado más puro y fresco.

La principal característica 
distintiva de la resina viva 
es su perfil de terpenos y 
sabores intensos. Al estar 
elaborada a partir de flores 
frescas, captura una gama 
más amplia de compuestos 
aromáticos que se pierden 
durante el proceso de secado 
de las flores convencionales. 

Esto resulta en sabores 
más pronunciados y perfiles 
terpénicos más complejos, 
lo que contribuye a una 
experiencia de consumo más 
rica y satisfactoria.

Debido a su alta 
concentración de THC y 
sus propiedades sensoriales 
destacadas, la resina viva es 
apreciada por los entusiastas 
del cannabis que buscan una 
experiencia más intensa y 
diferenciada. 

Sin embargo, es 
importante tener en cuenta 
que la resina viva puede 
ser extremadamente 
potente y se recomienda 
consumirla con moderación, 
especialmente para aquellos 
que no están acostumbrados 
a concentrados de alta 
potencia.



REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz     

Elementos de 
Protección Civil 
atendieron un 

llamado de auxilio, debido 
a que les reportaron 
que un adulto mayor  se 
desvaneció cuando llegaba 
a su domicilio a causa del 
intenso calor.

Los hechos fueron 
sobre la calle Francisco 
Villa , cuando los vecinos 
se percataron que el señor 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz   

Dos mujeres que se 
desempeñaban como 
trabajadoras en la 

báscula con razón social del 
Pueblo ubicada en la Central 
de Abastos fueron reportadas 
como desaparecidas ante las 
autoridades.

En torno a los hechos, se 
sabe que un familiar de estas 
dos mujeres tuvo contacto 
con ellas el día jueves 15 
de Junio  del presente año 
alrededor de las cuatro de 
la tarde y de ahí perdió 
comunicación con ellas 
hasta el momento no saben 
nada de su paradero de 
ambas mujeres.

Éstas mujeres responden 
al nombre Aracely 
Hernández M., y Ruth Éster 
H., las cuales se encontraban 
en su trabajo dónde 
actualmente vivían justo allí, 
fue donde desaparecieron.

Autoridades ya han 

Familiares exigen a las autoridades esclarezcan estos hechos

Muere a causa de 
un golpe de calor 

Desaparece mamá e hija en Poza Rica

Niño muere 
tras enterrarse 
una varilla en 

la frente

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

www. noreste.net 
Martes 20.06.2023

REDACCIÓN NORESTE  
Coyutla, Veracruz 

Menor de edad perdió la vida luego 
de clavarse una varilla en la frente 
durante el recreo en su escuela,  fue 

intervenido por expertos pero no lograron 
salvarlo.

Luego de luchar por su vida durante varios 
días, por el traumatismo craneoencefálico 
derivado del incidente con la varilla, el menor 
falleció en un hospital de especialidades de 
la Ciudad de México (CDMX), luego que en 
un nosocomio de Poza Rica no contaban con 
el equipo para intervenir al menor. 

El pequeño era estudiante de la primaria 
indígena “Revolución” de la comunidad 
de las Lomas, lugar donde se suscitaron los 
hechos.

Datos proporcionados indican que el 
pasado lunes, el menor estaba jugando 
durante el recreo y rebotó con un armex que 
estaba al descubierto por una obra inconclusa 
desde hace un par de años. 

Trascendió que el pequeño se sacó el 
pedazo de fierro y se fue a su salón donde 
segundos después de ingresar se desvaneció 
y de inmediato las autoridades educativas lo 
llevaron al hospital de Entabladero, pero por 
la gravedad de los hechos fue canalizado a un 
nosocomio de Poza Rica, donde no lograron 
ayudarlo y lo trasladaron a la CDMX donde 
lamentablemente falleció.

José Luis  N, de 63 años  
subía por la pendiente,  
bajo los inclementes rayos 
del sol y cuando llegaba a 
su domicilio se desvaneció, 
por lo que de inmediato 
solicitaron la presencia 
de los paramédicos de 
Protección Civil.

Una vez que llegaron 
los cuerpos de emergencia 
a brindarle los primeros 
auxilios, se percataron 
que dicha persona ya 
no contaba con signos 
vitales, por lo que dieron 

aviso a las autoridades 
correspondientes.

Al parecer dicho 
individuo sufrió un 
golpe de calor, por lo 
que lamentablemente 
perdió la vida, personal 
Ministerial y de Servicios 
Periciales arribaron al 
sitios para realizar las 
diligencias y ordenaron 
el levantamiento del 
cuerpo para que fuera 
llevado al Servicio Médico 
Forenses para practicarle 
la necropsia de rigor.

abierto una línea de 
investigación para tratar de 
dar con el paradero de estas 
dos mujeres se logró saber 
que vivían mismo donde 
trabajaban.

Detectives Ministeriales 
adscritos a la jefatura de 
Poza Rica se encuentran 
realizando actos de 
investigación recabando 

videos de cámaras de 
Vigilancia del supuesto lugar 
de los hechos, así como de 
negocios a sus alrededores 
que cuentan con cámaras de 
circuito cerrado.

Cabe recalcar que los 
teléfonos celulares de 
estas dos mujeres fueron 
encontrados tirados en el 
lugar ya antes mencionado 

donde se desempeñan 
como trabajadoras por 
lo cual familiares se 
encuentran preocupados 
y han mencionado que 
hasta el momento no han 
recibido ninguna llamada 
de ellas por lo cual exigen a 
las autoridades investiguen 
a fondo para dar con sus 
paraderos.
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Editorial

Un herido en 
choque de autobús 
y auto en Xalapa

Adulta mayor muere tras 
llegar a hospital en Veracruz

Dos heridos en volcadura de camioneta en Coatzacoalcos

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz    

Una mujer de 
aproximadamente 80 
años de edad falleció 

al llegar a una clínica de Salud 

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz     

Dos heridos y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo del 

choque y volcadura de 
una camioneta contra un  
auto en el malecón costero, 
a la altura de la colonia 
El Paraíso, municipio de 
Coatzacoalcos.

El accidente se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una camioneta Jack, tipo 
Sei3, color rojo, matrícula 
YTF-544-A circulaba sobre 
el citado malecón.

Sin embargo al llegar 
a la altura del hotel Fiesta 
Inn, impactó lateralmente 
a un automóvil Nissan, tipo 
Sentra, color gris, placas de 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

Un herido y daños 
m a t e r i a l e s 
cuantiosos fueron el 

saldo del choque entre un 
autobús de pasaje y un auto 
en la avenida Américas, 
donde el automovilista 
frenó intempestivamente 
tras percatarse que delante 
de él un ciclista se había 
caído.

El accidente se registró 
la mañana de este lunes, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que presuntamente 
un ciclista había sido 
atropellado en la avenida 
Américas esquina con la 
avenida Xalapa.

El apoyo fue canalizado 
a diversas corporaciones 
policiacas y de socorro, 
quienes a su arribo 
atendieron a un ciclista que 
cayó a una alcantarilla.

En el lugar fue 
encontrado también 
accidentado un automóvil 
Volkswagen, tipo Jetta,  
color gris, matrícula 
YJM354A. 

El mencionado vehículo 
se impactó contra un  
poste tras ser chocado en su 
parte trasera por el camión 
de pasaje de la línea Servicio 
Urbano de Xalapa, marcado 

con el número económico 
239.

Personal de Tránsito del 
Estado se haría cargo de 
definir la situación legal de 
los involucrados.

Digna, en la colonia centro 
del municipio de Veracruz.

El hecho se registró este 
lunes, cuando una mujer de 
aproximadamente 80 años 
de edad llegó a bordo del taxi 
Nissan, tipo Versa, número 

económico 22, con sitio en 
el municipio de Tlacotalpan 
a la mencionada clínica, 
ubicada en la avenida Ignacio 
Zaragoza.

Tras descender del auto 
de alquiler y empezar a 

acomodarla en una silla de 
ruedas para poder ingresar a 
la clínica, la mujer perdió el 
sentido.

Al revisarla, la fuente 
indicó que ésta ya no 
tenía signos vitales, siendo 

notificada la Policía Estatal y 
Ministerial.

Minutos más tarde 
personal del Ministerio 
Público tomaría 
conocimiento del deceso, 
ordenando posteriormente 

el levantamiento y traslado al 
Servicio Médico Forense.

Se informó que la 
mujer padecía de alguna 
enfermedad, debido a su 
avanzada edad, falleciendo al 
parecer por causas naturales.

circulación YJK-140-B.
Debido a lo anterior, el 

conductor de la camioneta 
perdió el control para 
luego dar varias volteretas, 
volcándose e impactando un 
poste de alumbrado público.

Testigos pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a la Policía Municipal 
y paramédicos de la Cruz 
Roja.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
atendieron a dos ocupantes 
de la camioneta, quienes 
sufrieron algunas lesiones.

Tránsito del Estado se 
hizo cargo de las unidades 
accidentadas, y definiría 
la situación legal de los 
involucrados.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Una persona del 
sexo masculino 
de ocupación 

Campesino a temprana hora 
de este lunes perdió la vida 
presuntamente de un golpe 
de calor.

Estos lamentables hechos 
sucedieron sobre la calle 
principal de la colonia mejor 
conocida como del Policía 
perteneciente al municipio 
de Coatzintla.

Fueron vecinos quienes 
alertaron a las autoridades 
debido a que vieron a 
una persona entra en 
medio de la maleza por 
lo cual elementos de la 
Secretaría seguridad pública 
acudieron y verificaron que 
efectivamente esta persona 
ya no contaba con signos 
vitales.

El área fue acordonada 
por las autoridades quienes 
solicitaron la presencia de 
personal de la Fiscalía al igual 
de detectives ministeriales y 
un perito criminalista.

El cuerpo, fue llevado al 
servicio médico forense para 
la necropsia de ley y esperar a 
que sea reclamado por algún 
familiar para darle cristiana 
sepultura hasta el momento 
se encuentra en calidad de 
desconocido.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Elementos de la 
policía municipal a 
bordo de la patrulla 

con número económico 
P.M.-256 Ocasionaron 
un accidente al impactar 
la patrulla contra un 
domicilio.

Esto sucedió sobre la 
calle Farolito de la colonia 
ampliación Agustín Lara 
justo allí los guardianes 
del orden descendiente 
de una pendiente, sin 
embargo el operador de la 
patrulla perdió el control 
del volante y terminó 
impactado contra un 
domicilio.

Por fortuna ni 
uno de los elementos 
que se transportaban 
en esa unidad sufrió 
lesión alguna por lo 

cual no solicitaron la 
intervención de cuerpos 
de emergencias.

Cabe mencionar que 
los uniformados para 
evitar ser exhibidos 
ante los medios 
de comunicación 
optaron por sacar la 
unidad a empujones y 
posteriormente huir del 
lugar.

La propietaria del 
domicilio afectado 
indicó ante este medio 
de comunicación que los 
elementos municipales 
no se hicieron cargo de los 
daños ocasionados por lo 
cual serán denunciados 
ante la Fiscalía General 
del Estado ya que cuenta 
con gráficas de la unidad 
accidentada así como de 
los elementos y de los 
daños que le ocasionaron 
a su propiedad.

Martes 20.06.2023

Calor cobra 
otra víctima

Sufre infarto director 
de Protección Civil 

de Boca del Río

Se metieron con todo 
y patrulla a una casa

ALEJANDRO ÁVILA  
Boca del Río, Veracruz  

La mañana de este 
lunes trascendió 
que el director de 

Protección Civil del 
municipio de Boca del 
Río, Jorge Roberto Rojas 
Hernández, sufrió un 
infarto.

Al momento 
ninguna autoridad del 
Ayuntamiento de Boca 
del Río ha querido dar 
una versión oficial de lo 
sucedido; sin embargo, 
se pudo confirmar que el 
empleado municipal se 
encuentra hospitalizado en 
el Cetramedic y su estado 
de salud es reportado como 

grave.
Jorge Rojas es 

doctorante en Gestión 
Integral de Riesgos y 
Protección Civil; Maestro 
en Protección Civil y 
Emergencias, y tomó el 
cargo como titular de la 
dirección de Protección 
Civil de Boca del Río 
desde que inició la gestión 

del actual alcalde, Juan 
Manuel Unanue Abascal.

El funcionario 
municipal ha logrado 
hasta el momento un buen 
desempeño en el área que 
dirige, coordinándose de 
manera permanente con 
el Patronato de Bomberos 
Conurbados que dirige, 
Antonio Chedraui Bolado.
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Laboriosas maniobras para recolocar la carga en otra plataforma
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Una probable falla 
mecánica propició 
que un contenedor 

estuviera a punto de volcar 
luego de que la plataforma 
en la que era transportado 
se saliera del "dolly", que lo 
remolcaba.

Estos hechos se 
registraron en calles de 
la congregación de la 
Victoria, de esta localidad, y 
ocasionó que la circulación 
se viera afectada por varios 
minutos.

Trascendió que la 
unidad accidentada es 
un tráiler de la empresa 
Lógica y Transportes 
Especializados, con número 
económico 065, la cual 
sufrió una probable falla 
mecánica en el dolly que 
soportaba la plataforma 
con el contenedor.

Autoridades indicaron 
que no se registraron 
lesionados, pero que las 
maniobras para recolocar el 
contenedor en otro tráiler 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Cuantiosos daños 
materiales deja como 
saldo un aparatoso 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Tres tiendas Oxxos 
más fueron asaltadas 
por delincuentes 

que aprovechan la nula 
vigilancia realizada por las 
diferentes corporaciones 
de seguridad de esta 
localidad.

Los Oxxos asaltados 
están ubicados en la 
entrada al Infonavit 
Cabo Rojo, otro más en la 
avenida Cuauhtémoc, de 
la colonia Del Valle, y uno 
más en la colonia Adolfo 
Ruiz Cortines.

Es de mencionar 
que de acuerdo con la 

Por poco tira 
el contenedor

Encontronazo deja sólo daños

Tres Oxxos más para los ladrones

fue laboriosa, y tardó poco 
más de tres horas.

Fueron elementos 

de Tránsito Municipal 
quienes tomaron  
conocimiento y aseguraron 

la unidad que participó 
en el incidente para los 
trámites correspondientes.

choque entre dos vehículos 
particulares.

Estos hechos se registraron 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos a la altura de 
la calle Dos de Abril, de la 

colonia Benito Juárez, de esta 
localidad.

En el lugar un automóvil 
Ford Figo, color rojo, conducido 
por una mujer, chocó con un 
Nissan Tsuru, color blanco, 

con placas YKU772A del 
estado de Veracruz.

Según los informes, la 
joven mujer se dirigía hacia su 
domicilio y se desplazaba por 
la calle Dos de Abril, y al llegar 

al cruce con el libramiento se 
atravesó y se impactó con el 
otro vehículo.

Al sitio de referencia 
acudió personal de Tránsito 
Municipal para tomar 

conocimiento del percance, 
remitiendo los vehículos al 
corralón para los trámites 
correspondientes, sin embargo 
no proporcionaron dato 
alguno.

información ofrecida 
por los empleados de las  
tiendas de autoservicio,  
se trata del mismo 
delincuente que en semanas 
anteriores los atracó hasta 
en dos ocasiones.

En este municipio la 
seguridad y vigilancia  
de la ciudadanía está 
en manos de la Marina, 
así como de la Policía 
Municipal, Fuerza Civil 
y de la Guardia Nacional, 
pero ni una corporación 
ha conseguido detener 
a ladrón alguno y 
mucho menos reducir 
el delito común, ese qué 
afecta al ciudadano y  
comerciantes.


